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3

L’édito du maire
De grands changements

Chers Courvillois. Permettez-moi tout d’abord, de vous adresser mes vœux de bonheur, santé et réussite pour cette nouvelle année. Cela 
peut sembler une banalité que de se souhaiter une bonne santé, mais trop de personnes ont été emportées ou ont été confrontées à la 
maladie au cours de l’année écoulée. Je vous souhaite donc de bien vous porter en cette nouvelle année et j’émets aussi le vœu que la paix 

retrouve sa place à différents points du globe.

Six mois se sont écoulés depuis le précédent numéro de Courville Info, et encore une fois, Courville sur Eure a continué d’évoluer, de s’équiper, 
de s’aménager et de bouger, avec la tenue d’événements de grande ampleur, avec Mon Village en fête jumelé à Courvillenscène; Jazz de Mars, 
sans compter dernièrement l’après-midi animations de Noël très réussie.

Ces six derniers mois ont vu deux grands changements à l’échelle de l’équipe technique et administrative de la Mairie, avec les arrivées 
d’Éric Letellier à la tête des services techniques et de Jennifer Legaz à la Direction Générale des Services. Ce sont deux piliers de 

l’administration communale sur qui je me repose, et avec qui je collabore au quotidien dans les meilleures conditions possibles. 

Côté tourisme, la saison a battu des records de fréquentation au niveau du 
camping, preuve que le calme des lieux et son environnement, trouvent leur 
clientèle. Fin des vacances, c’est la rentrée scolaire qui reprenait ses droits. Ce fut 
une rentrée dans la sérénité, avec des effectifs en baisse, qui nous ont valu très 
rapidement la visite de l’inspecteur académique, nous laissant peu d’espoir sur 
le maintien du nombre de classes à l’école élémentaire, ce que nous ne pouvons 
défendre avec des effectifs autour d’une vingtaine d’élèves par classe…

La fin d’année a vu la réalisation de la requalification du dernier tronçon de la rue Pannard, qui boucle la réfection du parcours chaland du 
centre-ville, avec une remise en circulation le 15 décembre dernier comme nous nous y étions engagés. Seule petite ombre au tableau, nous 

n’avons pas pu mettre en place les containers enterrés pour ordures ménagères et tri sélectif prévus rue de l’Ecu en raison de l’encombrement du 
sous-sol par des câbles électriques mal repérés. Nous n’abandonnerons pas pour autant cette expérimentation, que nous allons simplement déplacer.

Au titre des projets à venir, nous avons signé la convention Bourgs centre avec le Préfet et le Président du Département, convention qui flèche des financements 
très significatifs sur des projets identifiés et à réaliser à l’échéance de trois ans, comme par exemple, l’esplanade de la piscine, l’extension de la médiathèque, la 
création d’un parking pour l’église et le cimetière, ou encore la salle de spectacles entre autres… Je m’attarderai un peu plus sur cette dernière qui intéresse de 
près les courvillois, soucieux de savoir si celle-ci verra bien le jour ? Et bien oui! Je peux aujourd’hui m’y engager avec certitude, ce qui n’était pas le cas il y a six 
mois, lorsque nous avons revu notre AMO1 et l’architecte retenu. A l’issue de cette réunion, les comptes étaient les suivants : 1 300 000 € de reste à charge 
pour la commune sur les investissements et un déficit d’exploitation estimé à 250 000 € par an. Deux alternatives se présentaient alors à nous : trouver 
un partenaire pour porter conjointement ce projet ou tout simplement rendre l’argent et oublier ce projet qui nous faisait rêver. Après sollicitation de la 
communauté de communes, cette dernière s’est engagée à nos côtés pour livrer ce bel équipement que tout me monde attend. Une nouvelle page du 
mandat s’est ouverte en ce début d’année, la page 2024, que nous ferons en sorte de remplir autant que les précédentes; mais avant de commencer à 
l’écrire à vos côtés, je vous réitère, au nom de l’équipe municipale, tous nos meilleurs vœux pour cette nouvelle année. Prenez soin de vous. 

      Votre Maire 
      Hervé Buisson

“ Courville a continué 
d‘évoluer, de s’équiper, de 
s’aménager et de bouger“
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Changements de directions dans les services : p.22

JDM : L’élite du Jazz français à Courville : p.16-17

1 - Assistant à Maitrise d’Ouvrage



Ils ne sont pas passés inaperçus dans 
les rues de la commune cet été. Les 
joueurs du C’Chartres Rugby, qui évo-

luent cette saison en Fédérale 1, sont 
venus effectuer un stage de cohésion à 
Courville les 7 et 8 août derniers. 

Cohésion au programme
Venus de Chartres, en binômes à pied 

et à vélo, les rugbymen chartrains ont 
profité durant deux jours des infrastruc-
tures mises gracieusement à disposition 
par la municipalité. Encadrés par leur 
staff et leur coach Renaud Gourdon, les 
quarante joueurs ont enchaîné les acti-
vités. Le but de ce stage était de forger 
un esprit de cohésion entre les gars avant 
l’ouverture de la saison, précise l’entraî-

neur chartrain. Piscine, lutte, 
gymnastique, footing dans les 
rues, jeux, barbecue et bivouac 
à la belle étoile ont rythmé ce 
séjour courvillois

Une fierté pour la commune
La municipalité est fière d’avoir 
été choisie par le club chartrain 
pour son cadre et ses nombreux 
équipements et d’avoir pu faire 
profiter de ses infrastructures 
à cette belle équipe. Nous leur 
souhaitons une belle saison 
et espérons que ce stage leur 

permettra de trouver la cohésion  et la 
montée en division supérieure. n C.L.

Vie de la commune ÉVÈNEMENT

Courville, terre de sport

Le C’Chartres à Courville
Le ballon ovale s’est invité à Courville cet été avec la venue du C’Chartres Rugby en stage de préparation 
dans notre commune. Une fierté pour la municipalité, qui pour l’occasion, avait mis à disposition des 
joueurs et de leur staff, tous ses équipements sportifs. 
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A voir
Revivez en vidéo le 
séjour courvillois du 
C’Chartres Rugby

Photo L.P
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Plus de 1000 spectateurs cet été au festival eurélien

La fête au cœur du village
Courvillenscène s’est associé cet été avec le festival eurélien Mon village en fête piloté par le conseil 
départemental. Cette association a permis au public de profiter durant tout un week-end d’une 
multitude de spectacles au cœur de la commune. 

Plus de 10 spectacles en 3 jours 
étaient proposés au public dans le 
cadre de Courvillenscène et Village 

en fête l’été dernier. Une mutualisa-
tion réussie entre les deux festivals qui 
fêtaient respectivement leur deuxième 
et septième édition. Théâtre, spectacles, 
concerts ont rythmé ainsi le week-end 
courvillois devant un public conquis. 

Une programmation renouvelée
Courvillenscène reviendra dès le mois 
de juin avec pour sa huitième édition 
une programmation 100% renouvelée 
et totalement inédite. Le théâtre sera 
bien sûr à l’honneur mais cette édition 
fera place aussi à la magie, au spectacle 
avec un ciné spectacle en plein air et à 
la musique avec en clôture le concert de 
variété Des chansons plein la tête avec 
les artistes TV des émission N’oubliez-
pas les paroles et de The Voice. nCL

Programme complet en page 34

 

Evènement €:

Le voyage de Plum, salle Pannard



Il se passe toujours quelque chose au 
Foyer Gérard Vivien et comme le sou-
lignait le maire Hervé Buisson, c’est 

toujours un plaisir de voir que chaque 
évènement organisé dans l’établissement 
courvillois s’accompagne de l’enthou-
siasme de ses résidents et de l’équipe 
encadrante. Grimée et habillée aux  
couleurs brésiliennes, l’équipe du Foyer 
organisait le 18 octobre dernier une 
journée d’échange Franco-Brésilienne.

Rapprochement franco-brésilien
L’origine de cette rencontre est issue d’une 
idée des ministères agricoles Brésilien 
et Français de favoriser depuis quelques 
années le rapprochement des deux pays 
autour des questions de l’agro-alimentaire 
explique Francine Deniau, enseignante 
au Lycée Franz Stock de Mignières 
et correspondante régionale pour 
l’Éducation au Développement Rural et aux 
Solidarités Internationales. Durant quinze 
jours, quinze forums étaient organisés 
partout en France avec pour but de visiter 
des structures présentant des projets 

intéressants sur le sujet agroalimentaire. 
Le forum régional s’articulait autour du 
rôle de l’humain et des sciences dans les 

Vie de la commune ÉVÈNEMENT

Le Foyer Gérard Vivien a reçu une délégation brésilienne pour échanger sur l’agro-alimentaire

Rencontre France-Brésil au foyer 
Le Foyer Gérard Vivien accueillait en octobre dernier une délégation brésilienne au sein de l’établissement. 
Au delà de l’aspect festif de l’évènement se cachait un but plus sérieux, celui de partager et d’échanger sur 
les questions d’art, d’écologie et de biodiversité entre les deux pays que sont la France et le Brésil. 
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A voir
Visionnez le reportage de 
la rencontre en scannant 
le QR Code ci-contre :

transitions agro-écologiques et sociales. 
Trois grands volets étaient au programme : 
prendre soin du vivant, consommer et 
produire autrement, évolution et adaptation  
des agrosystèmes. 

Courville, modèle
Le Foyer Gérard Vivien a tout naturelle-
ment été choisi pour son travail connu 
et reconnu autour de la biodiversité et 
le travail artistique qui accompagne ses 
nombreux projets. L’équipe accueillait 
pour cette journée le Lycée Franz Stock 
de Mignières accompagnée d’une délé-
gation brésilienne (IFMG Ouro Preto), en 
partenariat avec le DAME de Champhol. 

C’est l’histoire de rencontres autour de 
sujets qui sont chers à l’établissement 
comme le développement durable, l’éco-
logie, l’eau et les ressources naturelles 
précisait Delphine Natu, directrice de 
l’établissement. La délégation a pu visi-
ter le site et découvrir toutes les actions 
que l’équipe menait avec les résidents 
autour de la bio diversité : ruches, amé-
nagements respectueux de l’homme et 
de l’environnement, haie de Benjes… 

Cette journée fut ponctuée d’échanges, 
d’animations et d’ateliers : présentation 
du Brésil aux résidents, présentation de 
l’Institut fédéral du Minas Gerais Brésil 
et son travail sur la problématique de 
l’eau suite à la rupture d’un barrage  
en 2015, fabrication d’Oyas en ma-
tériaux de récupération ou modelés  
en céramique, dégustations brésiliennes 
et françaises…   n C.L.

Les motards donnent le sourire aux résidents

Un air de joie et de liberté régnait au 
Foyer Gérard Vivien le 18 septembre 

dernier. Comme aurait pu le chanter 
Brigitte Bardot, ils n’avaient plus besoin 
de personne en Harley Davidson. Le 
temps d’une balade à bord de side-cars, 
les résidents se sont épris de vitesse et 
de liberté dans leurs terribles engins. A 
l’initiative du Moto Club Courvillois, un 
Jumbo Run était organisé et offert aux 
résidents du Foyer courvillois. 

Solidarité
Le Jumbo run est une action de 
solidarité menée par des motards 
et side-caristes offrant à des 
personnes à mobilité réduite d’être 
passagers d’un side-car et de faire 
une balade touristique. 
Après un briefing matinal et après 
avoir équipé les volontaires, le 
convoi de motards s’en est allé dans 

la campagne beauperchoise jusqu’à 
l’école de Magny. L’après-midi, d’autres 
résidents ont pu, eux aussi, sentir 
en chemin les trépidations de leur 
machine. Cette balade s’est conclue 
à l’école élémentaire du Chemin-Vert 
où les attendaient les écoliers, calepin 
à la main pour leur poser pléthore  
de questions. n C.L.

A voir
Visionnez le reportage 
du 1er Jumbo Run en 
scannant ce QR Code

Vie de la commune EVÈNEMENT
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La Fondation d’Aligre a animé au son des djembés l’arrivée de la délégation brésilienne



La promesse avait été faite par Claude 
Térouinard, alors qu’il était encore 
président du Conseil départemental 

en 2020. Lors de la cérémonie des vœux, 
celui-ci avait annoncé une aide d’un million 
d’euros pour la commune dans le cadre du 
dispositif Bourg-Centre. 

Une démarche novatrice
Le 17 novembre dernier, à l’occasion d’une 
cérémonie à la salle de la Madeleine et 
devant les élus et partenaires locaux, 
Christophe Le Dorven, son successeur au 
perchoir du Conseil départemental est 
venu, accompagné d’Hervé Jonathan, 
Préfet d’Eure-&-Loir, signer la Convention 
territoriale «Bourg Centre». Premier par-
tenaire des communes, le conseil dépar-
temental s’engage en faveur des projets 
d’investissement des collectivités. Bourg 
Centre est une démarche novatrice initiée 
en 2018 par le département et qui depuis, 
comme le soulignait le Préfet, a été copiée 
et prise pour modèle dans d’autres dé-
partements français. En partenariat avec 
l’Etat, le Conseil régional et la Banque des 

territoires, ce dispositif vise à favoriser et 
maintenir la vitalité des communes en dé-
veloppant leur accessibilité, leur attracti-
vité, avec au delà de l’aspect financier un 
accompagnement technique d’ingénierie 
dans la réalisation du projet.

Re-dynamiser un territoire déjà attractif
Un regret toutefois pour les édiles, celui de 
n’avoir pas pu régler le problème de l’ha-
bitat et notamment l’occupation des loge-
ments vacants au dessus des commerces 
qui a été compliqué à mettre en place. Le 
président l’a annoncé, le conseil départe-
mental sera plus attentif sur ce sujet dans 
le prochain dispositif.

Avec cette aide c’est un projet d’envergure 
qui attend les courvillois et qui va per-
mettre de re-dynamiser ce territoire déjà 
bien attractif. Il va s’appuyer sur trois axes 
stratégiques : améliorer le cadre de vie du 
bourg-centre, renforcer l’offre de services 
et conforter les connexions et l’accessibili-
té territoriale. Comme ont pu le constater 
les courvillois, certains projets du dispo-

sitif sont déjà lancés, voire achevés pour  
certains, avec notamment la réhabilitation 
de la rue Pannard qui vient de se terminer.

Christophe Le Dorven se réjouissait de voir 
toutes ces personnalités réunies autour 
de la table. Vous avez ici l’illustration de ce 
qui est bon et de ce que les citoyens veulent 
voir : toutes les collectivités réunies autour  
d’une table pour travailler ensemble et 
concentrer les crédits sur ce qui sera l’ave-
nir de votre commune et avoir les meilleurs 
équipements pour aborder l’avenir n C.L.

Vie de la commune TRAVAUX ET PROJETS

Toutes les collectivités réunies autour de la table

Heureux million
Préfet, Président du Conseil départemental, Député, la venue simultanée à Courville des grandes figures 
politiques départementales était signe d’un évènement majeur pour la commune. C’est un chèque de 
1 489 000 € dont 1 million provenant du département qui a été signé autour de la table en novembre 
dernier dans le cadre du dispositif Bourg centre dont le but va être la revitalisation de la commune.
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Amélioration du cadre de vie
du bourg-centre
Réaménagement des espaces publics 

1 • Rue Pannard
Aide du département : ...................82 379 €  
Aide de la Région :  ..........................4 200 €  
sur une dépense HT de .................308 690 €
2 • Square rue des Canaux abords piscine
Aide du département : ...................79 350 € 
sur une dépense HT de .................264 500 €
3 • Rue de Chartres, abords de l’église
Aide du département :  ................ 111 420 €  
Aide de la Région :  ........................ 35 400 € 
sur une dépense HT de ................371 400 €

Amélioration du cadre urbain 
4 • Place des Fusillés
Aide de l’Etat : .................................6 943 €  
sur une dépense HT de ...................27 716 €

Renforcer l’offre en services
5 • Extension de la médiathèque
Aide de la Région : ........................189 000 €  
Aide du département :  ................186 200 €  
sur une dépense HT de .................750 000 €
6 •  Création d’une salle de spectacle & 

école de musique
Aide de l’Etat : ..............................225 000 €  
Aide du département :  ................540 851 €  
sur une dépense HT de ..............4 657 769 €

5
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Sous les yeux de Luc Lamirault, Christophe Le Dorven (président du Conseil départemental d’Eure-&-Loir), le préfet 
Hervé Jonathan et Hervé Buisson (maire de Courville-sur-Eure et Vice-président du Conseil départemental) ont signé la 
convention du dispositif Bourg-Centre.
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Vie de la commune TRAVAUX ET PROJETS

En chiffres
1 000 000 €
du Conseil 
départemental
d’Eure-&-Loir

231 943 €
de l’Etat

228 600 €
de la Région 
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Le site de l’ancienne piscine n’avait 
pas connu de réaménagement ma-
jeur depuis de nombreuses années. 

Passage incontournable des prome-
neurs courvillois, ce lieu méritait d’être 
revu et repensé. C’est maintenant chose 
faite grâce au dispositif Bourg-centre 
piloté par le Conseil départemental (cf 
pages précédentes) dont la signature a 
été faite en novembre dernier. Ce projet, 
qui faisait partie des objectifs du man-
dat devrait voir le jour courant 2024. 

Une première esquisse a été présentée 
au conseil municipal. Le projet définitif a 
été adopté en fin d’année. 

Accessibilité et convivialité
Compléter l’offre ludique par des es-
paces pour les enfants et les boulistes, 
apporter la qualité de vie à l’esplanade 
et aux abords de la piscine, organiser le 
stationnement et maintenir les arbres 
existants autant que possible tout en ou-
vrant l’espace vers l’extérieur, tels étaient 
les enjeux du cahier des charges.…

Aire de jeux et terrains de pétanque
Ainsi c’est une esplanade complètement 
transformée qui verra le jour en 2024. 
Arrêt de bus, places de stationnement, 
aire de recharge électrique, création 

d’un trottoir, pas-
sage piéton dissocié 
de la piste cyclable, 
tout a été fait pour 
faciliter l’accès à ce 
lieu de vie prisé de la 
population. Une nouvelle 
aire de jeux va être mise en 
place pour les enfants ainsi que  
deux terrains de pétanque pour les 
plus grands.

L’espace se voudra plus convivial avec 
l’installation de tables de pique-nique, de 
terrasse et aussi d’un verger aux abords 
de la piscine. Le coût prévisionnel du pro-
jet est estimé à 264 500 € HT et financé à 
hauteur de 30 % par le département dans 
le cadre du dispositif Bourg-centre. n C.L.

Le saviez-vous ?

Je vous parle d’un temps que les moins 
de vingt ans ne peuvent pas connaître… 
A Courville en ce temps là : l’esplanade, 

que bon nombre d’anciens appellent l’an-
cienne piscine. Aujourd’hui vous y croisez 
régulièrement les pétanquistes lors de vos 
promenades alors qu’hier c’était l’entrée et 
le solarium de l’ancienne piscine construite 
dans les années 60, où nos anciens se bai-
gnaient dans la rivière aménagée et les plus 
téméraires sautaient du plongeoir torse 
bombé devant les naïades convoitées. Les 
rives en béton, la passerelle et les deux 
guérites, que le conseil municipal a sou-
haité garder dans l’aménagement, en sont 
les principaux vestiges. L’établissement fut 
fermé dans les années 70 avant qu’une 

nouvelle piscine soit construite à son 
emplacement actuel en 1981 puis 

reconstruite par la communauté 
de communes plus récemment. 

Durant les années 70/80, l’es-
planade était le lieu de ren-
dez-vous pour les festivités 
de la Fête Nationale où jeux 
et balançoires étaient instal-
lés. Elle devint au fil du temps 

le terrain des boulistes.

Et la médiathèque?
La médiathèque quant 

à elle était à l’ori-
gine l’école des 
filles construite 
en 1852. Elle 
servit ensuite 
de salle de ré-
union dans les 
années 70/80 

avant de devenir 
bibliothèque puis 

médiathèque. n C.L.

Vie de la commune TRAVAUX  & PROJETS

L’ancienne esplanade réhabilitée

Des jeux pour 2024
C’était l’un des objectifs du mandat, redonner une jeunesse et réaménager les abords de la piscine 
rue des Canaux. Une esquisse du projet, intégré au dispositif Bourg-Centre et cofinancé par le 
département, a été présentée au conseil municipal en octobre dernier. Boulodrome, aire de pique-
nique, accès PMR, verger… ces nouveaux espaces devraient faire le bonheur des promeneurs, cyclistes 
et pétanquistes. 
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Info

Verger 
et espace 

pique-nique

Piste 
cyclable

Desserte 
car 

scolaire

Accès et 
cheminement 

PMR

Double 
terrain de 
pétanque

Aménagement 
de terrasses

Aire de 
jeux

Bornes de 
recharge

Aménagement 
de 14 places de
stationnement

Quai des 
pêcheurs

La médiathèque voit grand !

Après la salle de spectacle, ce sera le projet le plus important du 
mandat avec un coût prévisionnel de 750 000 €. L’agrandissement 
de la Médiathèque est à l’étude et les travaux envisagés pour 2025. 
Ce service municipal devrait voir doubler sa superficie. Ce bâtiment 
communal historique, plus tout a fait adapté à l’accueil du public 
actuel, fera l’objet d’un programme de travaux soutenu.

Elles sont dans la vie des français ce que 
l’on appelle le Troisième Lieu. Etablisse-

ment public à la vocation sociale affirmée, 
les médiathèques s’entendent comme de 
véritables lieux de vie publique.

Troisième lieu
Fédérant ses usagers autour de projets 
culturels et communautaires, la biblio-
thèque réinjecte du capital social dans la 
vie de la cité et opère comme lieu phare de 
la collectivité. À la fois espace de détente 
et d’étude, d’échange et de loisir, elle pro-
cure à l’usager une expérience multiple.

Aujourd’hui l’équipement courvillois 
avec ses 292 m2 ne répond plus totale-
ment aux normes d’accessibilité. De par 
la rénovation énergétique nécessaire à 
ce vieux bâtiment et visant à réduire les 
coûts de fonctionnement, le choix de 
cet agrandissement était inévitable

Nouveaux espaces
Afin de mieux appréhender le projet, une 
concertation a été faite avec les représen-
tants des utilisateurs de la médiathèque, 
des élus et également avec les préconi-
sations éclairées du service de la Biblio-
thèque Départementale d’Eure et Loir.
Un agrandissement de 300 m2 sur deux ni-
veaux est envisagé dans le but de créer de 
nouveaux espaces avec plus de mobilité 
et de confort et offrir ainsi les meilleures 
conditions d’usage, tout en conservant 

l’esprit du bâti. La municipalité s’appuie sur 
la volonté de proposer un projet de qualité 
architecturale et constructive en respect 
de l’environnement. Une consultation de 
maîtrise d’œuvre vient d’être lancée. Le 
projet définitif devrait être choisi en 2024 
avec une fin des travaux en 2025. n CL

Comme beaucoup de projets, celui de 
l’extension de la Médiathèque a pris son 
lot de retard, de quelques six mois, suite 
au départ de notre interlocuteur privilégié 
du cabinet CB Economie, qui nous assure la 
mission d’Assistance à Maitrise d’Ouvrage.
Après avoir un peu haussé le ton, les 
choses se sont remises sur les rails et nous 
avons pu lancer la consultation de maîtrise 
d’œuvre, pour désigner l’architecte qui réa-
lisera ce projet sur la base du programme 
que nous avons défini. C’est toujours déli-
cat d’annoncer un calendrier prévisionnel, 
mais il est aujourd’hui le suivant :

-  Remise des offres de Maitrise d’œuvre : 
12 janvier 2024

-  Analyse des offres et notification du 
marché : fin février 2024

-  Différentes phases d’études jusqu’au 
choix des entreprises : fin janvier 2025

- Ouverture après travaux : fin avril 2026 
Je l’avoue, ça parait bien loin, mais pour 
autant ce projet identifié au programme 
« Bourg centre » est largement fléché et 
financé, et va se concrétiser. n H. Buisson

Vie de la commune  TRAVAUX & PROJETS
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Définir des zones favorables à la 
production d’énergie renouvelable 
ainsi que des zones d’exclusion ou 

neutres, telle était la mission du conseil 
municipal pour répondre à la loi d’accé-
lération de la production d’énergie re-
nouvelable (ENR)du 11 mars 2023. La loi 
ENR a plusieurs objectifs : faciliter l’ins-
tallation d’énergies renouvelables : éo-
liennes, méthaniseurs, photovoltaïques 
et à définir des zones d’exclusion. 

Des questions et des débats
Cette mission fut source de nombreuses 
questions et interrogations  dans le collège 
des élus. Réunion publique, visite d’un mé-
thaniseur, échanges ont facilité les choix de 
ces zones et permis de rassurer opposants 
et sceptiques. Au final, deux catégories de 
zones ont été étudiées pour l’installation 
de méthaniseurs et de panneaux photovol-
taïques, l’éolien étant exclu pour Courville, 

la ville étant située dans le cône de vue de 
la cathédrale de Chartres.

Pour le photovoltaïque, l’ancienne friche 
Colas à Lancey a été retenue, celle-ci 
n’étant pas constructible, n’ayant pas non 
plus vocation à devenir terre agricole et à 
l’abri des regards. 

Choix final en 2024
Concernant les méthaniseurs, deux zones 
dédiées potentiellement à la construction 
de ces équipements ont été définies au 
nord de la commune, dans des zones aptes 
à supporter le trafic poids lourds qui pour-
rait être engendré par la construction de 
ces équipements et à la fois suffisamment 
loin des habitations. Le dossier a été trans-
mis en préfecture qui arrêtera prochai-
nement le choix de la cartographie sur le 
département. Ce processus sera renouvelé 
tous les six ans. n C.L.

Vie de la commune ENVIRONNEMENT

 1 loi 
4 objectifs

•  Faciliter l’installation d’énergies 
renouvelables : éoliennes, 
méthaniseurs, photovoltaïques 
et à définir des zones d’exclusion,

•  Simplifier les procédures en 
divisant par deux le temps de 
déploiement des projets situés 
en zone d’accélération,

•  Planifier les projets d’énergies 
renouvelables : l’Etat met à 
la disposition des communes 
des cartes sur le potentiel 
d’implantation de ces énergies,

•  Mobiliser le foncier artificialisé 
pour le solaire : installation 
d’énergie renouvelable sur 
les terrains artificialisés ou 
ne présentant pas d’enjeu 
environnemental majeur ; sur 
les bâtiments non-résidentiels 
neufs ou lourdement rénovés 
(entrepôts, hôpitaux, écoles…). 
30 % minimum de la surface de 
toiture devra être couverte par 
du photovoltaïque en 2023 (50% 
en 2027) lorsque le bâtiment fait 
plus de 500 m2.

Zone d’accélération possible de Méthanisation

Zone d’accélération possible de photovoltaïque

Zone d’exclusion     et vigilance      par la DDT

Zone d’exclusion supplémentaires définies par la 
municipalité

RD923

LOI ENR : Photovoltaïque, éolien, méthanisation : l’heure des choix

Courville se donne de l’énergie
C’est une obligation liée à la loi d’accélération de production d’énergie renouvelable (ENR), les communes 
ont dû rapidement définir des zones favorables à la production d’énergies renouvelables, ainsi que des zones  
d’exclusion ou des zones neutres. Après concertation avec le public et délibération du conseil, une carte a été  
dessinée et sera transmise à la communauté de communes puis à la préfecture.

Une réunion et des questions

Le 26 octobre dernier, une réunion pu-
blique était organisée salle de la Ma-

deleine. Après avoir présenté le projet, 
l’équipe municipale a pu répondre aux 
nombreuses questions de l’assemblée. 
Nuisances engendrées, augmentation 
du trafic routier, irrigation et cultures dé-
diées, appauvrissement de la terre, dan-

gerosité, certains administrés pouvaient 
paraître inquiets. 

Et pour les particuliers ?
Le débat s’est aussi tourné vers les so-
lutions possibles auprès des particuliers 
notamment pour la pose de panneaux 
photovoltaïques sur les toitures indivi-

duelles, une démarche difficile par rapport 
au classement en zone classé ABF 1 d’une 
grande partie de la commune. Une ren-
contre avec l’architecte des bâtiments 
de France sera organisée prochainement 
pour discuter du sujet.

1- Architecte des Bâtiments de France

Le 21 octobre dernier, une partie du conseil municipal visitait les infrastructures d’une exploitation 
voisine équipée de méthaniseurs
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 Plan de zonage pour l’installation d’ENR

Vie de la commune ENVIRONNEMENT
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Sport et nouveautés au programme de l’école Sainte-Marie

Sainte-Marie terre de jeux
Les 144 élèves ont repris le chemin de l’école Sainte-Marie. Cette rentrée a été synonyme de nouveautés 
pour l’établissement privé avec de nouvelles enseignantes et de nouveaux aménagements extérieurs.

Bilan de rentrée aux écoles du Chemin-vert

Une rentrée sereine
Le 4 septembre sonnait la rentrée des classes pour tous les petits Courvillois ; celle-ci s’est déroulée de 
façon sereine et marque le point de départ de dix mois de travail, d’apprentissages et de découvertes 
riches et variées, fruits de la collaboration entre la municipalité et l’équipe enseignante.

D eux nouvelles enseignantes ont intégré 
l’équipe pédagogique : Fanny Labonne 
en petite et moyenne sections de 

maternelle et Nadège Rambaud en CP.

3, 2, 1, jouons !
Cette nouvelle année scolaire se dérou-
lera sous le thème des Jeux. Nos élèves 
en découvriront de multiples facettes : 
les Jeux olympiques bien entendu, de leur 
origine antique aux sports présents aux JO 
2024, les jeux collectifs ou de stratégie en 
EPS, les énigmes lexicales, les pays mys-
tères, les charades et autres devinettes, 
les jeux de lecture ou encore le jeu au 
théâtre, autant d’activités qui permet-
tront à tous, petits et grands, d’aborder le 
thème des Jeux sous différents aspects.

Une nouvelle cour de récréation
Pour la rentrée, la cour de récréation a 
été entièrement rénovée ! Grâce à un 
appel aux dons réussi l’année dernière 
et à l’aide précieuse de quelques parents 
pendant l’été, nous avons pu repenser 
cet espace si important dans la journée 

d’un écolier. Quoi de mieux pour abor-
der le thème du jeu que d’avoir à dispo-
sition ce tout nouvel espace ! .

Le théâtre
Les cours de théâtre sont maintenus 
cette année encore, de la petite sec-
tion de Maternelle au CM2. Les élèves 
apprennent à poser leur voix, à adapter 
leur posture, à oser devant leurs pairs. 
Ils développent leur vocabulaire et tra-
vaillent leur diction. Un apprentissage 
riche, tant pour leur vie d’écolier que 
pour leur formation de futurs adultes.

Léonie, comédienne, les accompagne 
dans ce travail. Les élèves qui le sou-
haitaient ont pu s’inscrire à un ate-
lier théâtre, sur le temps périscolaire, 
afin de préparer un spectacle qui  
sera joué devant les familles en fin  
d’année scolaire.

Au départ des gelées, des carrés de jar-
dinage sont sortis de terre pour le plus 
grand bonheur de chacun ! Des fleurs 

aux potirons, chaque classe s’est appro-
prié un bac et a semé, planté, toutes 
sortes de plantes. Malgré la chaleur et la 
sécheresse, les cultures ont bien résisté 
à l’été. Il est temps de préparer le sol à 
se reposer cet hiver afin de pouvoir se 
lancer dans de nouvelles cultures au 
printemps ! n Anaëlle Pataut

M ême si les mesures de la carte sco-
laire ont failli annuler, au bout d’un 
an seulement, la décision d’ou-

verture d’une huitième classe, et après 
discussion soutenue avec l’Inspecteur de 
l’Education Nationale, il n’en a rien été 
puisque nous avons pu conserver cette 
dernière. C’est donc dans un climat de 
sérénité, sur ce sujet, que s’est déroulée 
cette rentrée.

Effectifs toujours en baisse
Malgré tout, la baisse des effectifs est 
bien réelle. Cette baisse dans le premier 
degré n’est pas spécifique à Courville 
ou à l’Eure-et-Loir. En effet, ce phéno-
mène se constate au niveau national 
et les données de la DEPP 1 font état de 
celle-ci depuis 2016 (une baisse d’envi-
ron 430 000 élèves a été observée dans le 
premier degré en 7 ans) et prévoient une 
continuité de cette baisse jusqu’en 2027. 

Thèmes de travail pour l’année : 
Les 5 continents – les voyages – le sport
Une journée de l’olympisme, la Journée 
Rollers qui fêtera ses 20 ans de pratique à 
Courville, le passage du permis vélo pour 
les CM2, la fréquentation de la piscine 
intercommunale par toutes les classes, 
le départ en classes transplantées de 4 
classes à Pénestin (56) en mars 2; tels sont 
les principaux projets et activités proposés 

aux élèves de l’école élémentaire avec le 
soutien de la municipalité. 

Un nouveau système efficace
La mise en place de ces projets nécessite 
que la municipalité s’investisse au quoti-
dien pour les écoles, que cela soit par l’in-
termédiaire de ses agents mais aussi par 
l’entretien ou l’amélioration des locaux. 
Ces mêmes agents ont eu à gérer la mise en 
place du règlement des repas pris au restau-
rant scolaire par un ticket repas ; ce nouveau 
dispositif a, dès la première période, montré 

son efficacité puisque peu d’impayés ont été 
enregistrés et rapidement régularisés. 

Investissements et aménagements
Comme tous les bâtiments communaux, 
ceux des écoles nécessitent réguliè-
rement des travaux de réparation ou 
d’amélioration. Ainsi, il nous a fallu inter-
venir sur la toiture de l’école élémentaire 
avant la rentrée pour des problèmes de 
fuite, toitures qui seront peut-être bien-
tôt sollicitées pour l’implantation de 
panneaux photovoltaïques.

La sécurité est un autre sujet très impor-
tant pour nos écoles en ces temps d’évé-
nements terroristes trop fréquents. Les 
établissements scolaires étant placés au 
niveau Urgence attentat, un système de 
gâche électrique avec commandement 
à distance est à l’étude et sera au plus 
tôt installé à l’école élémentaire.

A l’école maternelle, ce sont des travaux 
de sécurisation des jeux de cour ou d’en-
tretien des locaux qui se poursuivront 
au cours de cette année.

Enfin, la réflexion continue à se faire 
sur un projet d’aménagement de la 
cour de l’école élémentaire, à domi-
nante végétale, afin de la rendre, plus 
agréable, plus accueillante mais sur-

tout plus confortable et « respirable » 
en cas d’épisodes caniculaires.

C’est au final un travail permanent de 
collaboration au sein de la commu-
nauté éducative que nous formons avec 
les enseignants, les familles et leurs 
enfants, qui permet d’assurer un cadre 
propice au développement intellectuel 
et citoyen de nos petits Courvillois à qui 
nous souhaitons plein de réussite dans 
leurs apprentissages. n Laurence Huard
1 - Direction de l’Evaluation, de la prospective et de la Performance
2 -  Ce projet reçoit le soutien financier de la municipalité à hauteur 

de 50% du prix global du séjour par élève

Vie de la commune ECOLE SAINTE-MARIE

Une marelle, des tables et bancs en palettes, une table de tennis de table, des cages de football, des éléments de jeu pour les maternelles, une piste routière, une cible, un escargot, des 
tableaux à craie, des cordes à sauter ou encore un panier de basket-ball, des trottinettes et des draisiennes ont dessiné de fabuleux sourires sur les visages des enfants

Comme tous les ans, le maire Hervé Buisson était présent pour accompagner agents, élèves et enseignants le jour de la rentrée 
et discuter des derniers petits détails à règler

L’automne a l’école

Temps forts 2024

•  Semaine dédiée aux jeux de société en 
partenariat avec «Jeu’pétille».

•   Semaine Olympique et Paralympique.
•  Portes ouvertes, le 16 mars de 10h 

à 12h. Venez découvrir notre école !
www.ecolesaintemarie-courville.fr

Contact :  Madame 
Pataut au 
02 37 23 26 05 pour 
tout renseignement sur 
notre établissement. 

A noter
Ecole élémentaire

141 élèves
151 en 2022

20,9 élèves/classe

Ecole maternelle

65 élèves
66 en 2022

21,6 élèves/classe

Vie de la commune ECOLES DU CHEMIN-VERT



Jazz de Mars est devenu en quatre 
ans «Le» rendez-vous culturel in-
contournable du printemps beau-

perchois. Attendu et montant en gamme 
chaque année, l’évènement fait salle 
comble à chaque édition avec des styles 
diamétralement opposés et une pro-
grammation variée offrant chaque fois 
de belles découvertes. Après le swing  
de Louis Prima for Ever en 2021, le News 
Orléans Second line de Suck Da Head en 
2022 et le zouk revisité du Mario Canonge 
Trio qui avait remporté la ferveur du pu-
blic l’an passé, la scène de la salle Pannard 
accueillera cette année le Baptise Herbin 
& Nicolas Gardel Quartet qui viendra pré-
senter leur album Symmetric.  

Rencontre entre virtuoses
Le projet Symmetric est le fruit de la ren-
contre entre le saxophoniste Baptiste 

Herbin et le trompettiste Nicolas Gardel. 
Nommé aux victoires du Jazz,  élu 
Musicien de l’année par l’Académie du 
Jazz en 2019, Baptiste Herbin, originaire 
de Chartres est l’un de nos solistes les 
plus talentueux. Il parcourt les scènes 
internationales et a déjà joué avec les 
plus grands musiciens. 
Nicolas Gradel quant à lui est un trompet-
tiste reconnu et chacune de ses apparitions 
est unanimement saluée par la presse et le 
public sur les plus grandes scènes. 

Des artistes multi-récompensés
Les deux instrumentistes virtuoses, com-
positeurs et improvisateurs, vont mettre 
en symétrie leur univers, celui du jazz pour 
l’un, et de la musique actuelle pour l’autre. 
Fort d’une discographie déjà bien étof-
fée et remarquée par la critique, les deux 
musiciens seront accompagnés d’une sec-

tion rythmique de très haut niveau avec 
Laurent Coulondre, pianiste émérite multi 
récompensé (notamment de deux victoires 
du Jazz 2016 et 2020) et Yoann Serra, l’un 
des batteurs les plus doués de la scène jazz 
française. Ecrit à quatre mains, le projet  
en traversant plusieurs styles musicaux (le 
jazz bien sûr mais aussi la pop, le funk et 
des musiques plus personnelles) mettra en 
avant les talents de chacun pour proposer 
un concert explosif et festif d’une seule et 
même vision : Symmetric.
Réservez vite vos places ! n CL

Vie culturelle Jazz de Mars

Jazz de Mars revient avec la venue de quatre artistes d’exception 

Du très haut niveau sur scène
Très attendu du public courvillois, Jazz de Mars fête cette année ses trente ans. Le festival eurélien fera sont retour au mois d’avril sur la scène courvilloise 
avec une nouvelle fois une belle affiche avec deux protagonistes de la scène française et internationale. La venue de ces artistes exceptionnels sera pour la 
première fois l’objet d’un projet et d’un échange musical avec les musiciens de l’école de musique municipale.
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P
our la première fois, l’école muni-
cipale de musique Jack Hurier par-
ticipera au concert de Jazz de Mars 

en partageant, pour quelques morceaux, 
la scène avec les quatre virtuoses. Un 
big-band sera constitué pour l’occasion 
avec des élèves de l’école. Une chance 
exceptionnelle pour les musiciens cour-
villois de jouer avec le fleuron de la scène  
jazz française. 
L’idée de ce projet est venue de l’associa-
tion Jazz en Réseau, organisatrice de l’évè-
nement, qui souhaitait faire revenir Bap-
tiste Herbin, eurélien d’origine, au festival 
et de proposer par la même occasion une 
Master Class avec une école de musique 
du département. Le choix de Courville a 
vite été évoqué. En effet, Laurent Colas, 
notre agent professeur de saxophone à 
l’école de musique Jack Hurier ayant parta-
gé les mêmes bancs de l’école que Baptiste 
Herbin lorsqu’ils débutaient l’instrument 
au conservatoire de Chartres, l’idée est 
alors née d’un projet pédagogique au sein 
de l’école courvilloise, l’occasion de belles 
retrouvailles entre les deux saxophonistes.
Les élèves partageront le 10 avril prochain 
une journée avec Baptiste Herbin pour ré-
péter et travailler autour du programme 
qui sera présenté en première partie du 
concert. Baptiste Herbin et ses comparses 
proposeront pour clôturer le concert 
en apothéose une composition de leur 
groupe accompagnés par une grande par-
tie des élèves de l’école.n CL

Symmetric

12 avril 2024  
Salle Pannard - 20h30
Plein tarif : 18€
Tarif réduit (Web) : 15€ 

RESERVATIONS

Les générations se succèdent

Les animations se succèdent à la 
médiathèque L’Eure de lire. Le 24 

octobre dernier, un atelier «nouvelle 
génération» de réalité virtuelle, initié par la 
MDEL, était proposé.  Durant un après-midi, 
les jeunes geeks, équipés d’un casque de 
réalité virtuelle ont pu s’essayer au jeu Eagle 
Flight© et se croire le temps d’un moment 
comme un oiseau volant dans Paris. 

Immersion totale
Totalement immergés et bluffés par le 
réalisme du jeux, les six jeunes se sont 
affrontés tout l’après-midi par équipe en 
parcourant des circuits chronométrés 
dans la capitale en devant éviter arbres et 
animaux qui ont envahi la ville dans un futur 
où l’homme a disparu.

C’est dans le futur justement que se 
projette l’équipe de la médiathèque 
afin de préparer les animations pour 

cette nouvelle année. La médiathèque 
va s’associer une nouvelle fois avec les 
médiathèques du Pays de Combray, de 
Bailleau-le-Pin, et de Fontaine-la-Guyon.  
Après Génération(s) Manga qui avait 
remporté un franc succès l’an passé, 
l’équipe poursuit son chemin en proposant 
cette fois un festival Génération(s) 
Métamorphose : un festival pour recycréer.

Recyclage…
A cette occasion, une exposition 
des œuvres de Marylou Belle sera 
proposée. Côté spectacle, les jeunes 
courvillois pourront découvrir Furoshiki 
ou l’art d’embrouiller les contes où 
ils pourront s’initier au pliage. Deux 
ateliers sont prévus à l’Eure de lire, un 
atelier de transformation de chutes de 
tissus avec Marylou Belle et un atelier 
Cuisine anti-gaspi. n CL

La musique c’est du sport !
L’école de musique est en forme 

olympique. Les classes instrumentales 
affichent pour bon nombre d’entre elles 
complet et se préparent pour une fin 
d’année musicale encore bien remplie. 

Nouveau professeur
Pour la rentrée, un nouveau professeur de 
clarinette, Clément Pernoud Monedero, 
a rejoint l’équipe enseignante. 

Après avoir participé à la journée 
anniversaire fêtant les 140 ans de 

l’harmonie d’Illiers-Combray, l’orchestre 
de l’école répète activement son 
programme aux notes olympiques, 
actualité oblige. En effet celui-ci 
participera en juin, en marge du 
festival senonchois Musique et Sport, 
à un concert rassemblant plusieurs 
orchestres d’harmonie : l’orchestre 
du BTP (Beauce Perche Thymerais) 
auquel ont déjà participé les musiciens 
courvillois par le passé et qui se 
produira de nouveau dans plusieurs 
communes du département. n CL

Vie de la commune  DU CÔTÉ DE LA MÉDIATHÈQUE

Vie de la commune  DU CÔTÉ DE L’ÉCOLE DE MUSIQUE
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Vie de la commune  DU CÔTÉ DE LA MÉDIATHÈQUE

Nos coups de coeur
Coup de coeur

     MDEL  

Coup de coeur

     Lecteurs 

Coup de coeur

     Eure de lire 

Premiers livres d’une courvilloise

Le bonheur est 
entre vos mains
Notre commune, nous l’avons déjà démontré recèle de talents.  
Une nouvelle fois, nous pouvons mettre à l’honneur l’une de nos 
administrées qui a sorti ses deux premiers livres en 2023. 

Une vie remplie de sens 1 est un livre 
qui s’adresse à toute personne qui 
souhaite trouver, retrouver ou ame-

ner à un niveau plus élevé le véritable 
bonheur, celui qui n’est pas tangible et 
qui dort à l’intérieur de chacun. Voilà en 
quelques lignes l’idée de ce premier livre 
sorti en mars dernier et écrit par la cour-
villoise Daniela Durand, autrice récem-
ment installée dans notre commune.

Transmettre un message d’espoir
Mariée et maman de quatre enfants, 
l’autrice courvilloise est riche d’un 
beau curriculum vitae 2 qui l’a tout na-
turellement amenée vers l’écriture 
et le partage. Ce projet de livre est né 
dans son cœur durant ses études supé-
rieures. Dans un monde submergé par 
des stimuli négatifs, toxiques ou nocifs 
pour notre bien-être, je tenais à travers 
ce livre à transmettre un message d’es-
poir, d’encouragement et de vie nous 
explique Daniela. Et de poursuivre : Une 
vie remplie de sens est un livre pratique. 
L’objectif est d’accompagner les lecteurs 
dans un voyage de réflexion sur leur exis-
tence sur terre. W. Somerset Maughan 
a dit : « Seule une personne médiocre 
est toujours à son meilleur niveau.» Une 
vie remplie de sens s’adresse à toute per-
sonne qui est, ou souhaite s’engager dans 
le développement personnel et l’amé-
lioration constante. Dans ce premier 

volet des thèmes tels que l’échec, la  
résilience, le déni sont abordés. 

Deux autres livres à venir
Un deuxième ouvrage est en cours 
d’édition cet hiver. Il aborde le thème 
de la réflexion pour notre bien-être 
sous différents angles et compte  
également les conseils d’un médecin  
psychiatre. Prolifique, notre autrice  
courvilloise planche déjà à l’écriture de  
son troisième ouvrage. n CL
1 -  Une vie remplie de sens est disponible à la 

médiathèque et dans vos rayons librairie locaux.
2 -  Titulaire d’un master en neuropsychologie clinique, 

coach, formatrice et conférencière certifiée, 
spécialiste en analyse comportementale DISC ainsi 
qu’en PNL et licenciée en bible et théologie, elle est la 
fondatrice de AMAV accompagnement professionnel, 
une entreprise de coaching internationale.

Raz de 
données
Alice Durand 
Robbert
Ed. Delachaux et Niesle. 
Imprimer moins de papier 
pour préserver la planète ou 
privilégier le numérique ? 

Nos téléphones et appareils numériques ne 
sont pas plus vertueux. Raz de données est un 
guide didactique agrémenté d’illustrations hu-
moristiques pour comprendre les conséquences 
des nouvelles technologies sur l’environnement 
et la santé et nous démontrer que le numé-
rique est très consommateur d’énergie. 
Savez-vous que : Quand un Data Center 
consomme 2,5 wattheures, seulement 1 
wattheure est utilisé par les équipements infor-
matiques, le reste étant utilisé pour son refroi-
dissement et sa sécurité ? Que 10 % de l’énergie 
mondiale est utilisée pour extraire des métaux 
dont ceux servant à fabriquer nos outils numé-
riques ? Que si l’on cumule tous les trajets qu’il 
a fallu pour le fabriquer, votre smartphone aura 
déjà fait 4 fois le tour du monde avant d’arriver 
dans votre poche ? Que la masse nécessaire à la 
production, l’utilisation et l’élimination de votre 
smartphone est estimée à 600 fois son poids?. 
Data centers, circulation de données, gestes 
éconumériques et autres maisons connectées 
n’auront bientôt plus de secret pour vous.

Disponible à la médiathèque.

Un Abri de fortune
Agnès 
Ledig
Albin Michel. 
Véritable hommage 
rendu à notre mère 
nature et à la possible 
reconstruction de 

l’homme. Avec la sensibilité qui confère à 
son écriture une force rare, elle nous invite ici 
à revenir aux sources du vivant. 

Disponible à la médiathèque.

Les enfants de 
l’ombre
Johan 
Bourret
Ed. Terre d’histoires
Saumur, durant la Seconde 
Guerre mondiale. Lorsque 
les Allemands s’immiscent 

dans leur vie et tuent leur mère, Jacques, 12 
ans, et Bernadette, sa petite sœur de 6 ans, 
sont sauvés par leur voisin. Les deux enfants se 
réfugient auprès de leur père, un résistant. Une 
nuit, Jacques rencontre Benoît, un adolescent 
livré à lui-même dans la forêt. 

Disponible à la médiathèque.

Il reste le projet de la décennie. Le 
dossier de construction d’une salle de 
spectacle faisant suite au legs testa-

mentaire de 4 millions d’euros qui avait 
été fait par Christiane TARRIDE,ancienne 
actrice et habitante de la commune, est 
entré, en cette fin d’année 2023, dans 
une phase de décision importante, qui 
vient de s’achever.

De longues procédures
En effet, après avoir mené à bien toute 
la procédure de programmation, puis 
de jury de concours d’architecte, avec 
toutes les phases que cette procé-
dure entraine, le choix de l’équipe de 
Maitrise d’œuvre a été arrêté. Toutefois, 
même si le choix architectural est res-
sorti à une large majorité, le coût pré-
visionnel de ce projet, était au-delà de 
l’enveloppe financière que nous nous 
étions fixée. Nous avons donc conve-
nu avec l’équipe retenue, de lui passer 
commande uniquement de la phase 

esquisse, afin qu’elle retravaille les sur-
faces et les coûts, pour nous confirmer 
si oui ou non, ils étaient en mesure de 
rentrer dans notre enveloppe.

Douche froide et boîte vide…
Finalement, ce fut un peu la douche 
froide, puisque malgré les 170 000 € 
d’économie sur la réduction des sur-
faces, il restait encore près de 500 000 € 
à trouver pour rentrer parfaitement dans 
notre enveloppe. Et la seule proposi-
tion qui nous a été faite, était de retirer 
l’équipement cinéma, la sonorisation et 
l’éclairage, en argumentant que ce type 
de matériel pourrait se louer en fonction 
des besoins de chaque spectacle. Nous 
avions donc l’impression de nous voir li-
vrer à terme une boite vide… De plus, et à 
ma demande, notre Assistant à Maitrise 
d’Ouvrage nous a établi un estimatif de 
charges de fonctionnement, qui face aux 
recettes attendues, mettait en évidence 
un déficit annuel de près de 250 000 €.

Rendre l’argent ?
Après de nombreux échanges avec la com-
mission culture notamment, il en est ressor-
ti qu’à l’évidence, la commune n’était pas 
en capacité de supporter seule ce surcoût 
d’investissement et ce déficit de fonctionne-
ment. Deux choix s’offraient à nous, trouver 
un partenaire pour porter ce projet avec 
nous, ou abandonner purement et simple-
ment ce projet et rendre l’argent.

Vers un projet intercommunal…
Nous avons donc sollicité la communau-
té de communes Entre Beauce et Perche, 
qui après une présentation du projet au 
Bureau 1, puis en conférence des maires et 
enfin en conseil communautaire, a validé 
le principe de porter ce projet d’intérêt 
communautaire, voir même à le rendre 
plus ambitieux, mais il est trop tôt en-
core pour vous en dévoiler les nouveaux 
contours. n Hervé Buisson
1 -  Présidé par P. Schmit entouré d’une conseillère ès 

qualités, de 7 vice-présidents et 5 conseillers délégués.

Vie culturelle Projets

Face aux coûts annoncés, la construction de la salle de spectacle fait débat 

L’heure du choix
C’est la question qui se pose régulièrement dans les conversations courvilloises. Où en est le projet de 
salle de spectacle ? Le dossier de construction d’une salle de spectacle dans notre commune rentre 
dans une phase de décisions importante et pourrait, après analyses, rapports financiers et discussions 
évoluer prochainement.
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En bref
Disparition
Notre doyen nous a quitté
Nous avons appris avec tristesse le 23 
octobre dernier, quelques mois avant 
de fêter ses 100 ans,  le décès de notre 
doyen Gilbert Poussin. La municipalité 
l’avait honoré en mars dernier lors du 
traditionnel repas des aînés. Par ces 
quelques lignes nous souhaitions lui 
rendre hommage et adresser à sa famille 
nos respectueuses pensées.

Erratum
Cantine
Une coquille s’est glissée dans le dernier 
numéro au sujet des tarifs du restaurant 
scolaire. Le compte rendu mettait en 
avant  une non augmentation des tarifs de 
restauration, alors que comme mentionné 
dans l’article, celle-ci avait augmenté de 20 
centimes. Une erreur de «copié collé» dont 
nous vous prions de bien vouloir nous excuser. 

Cimetière
Chantier citoyen
Suite à l’interdiction du «Zéro phyto», mal-
gré les efforts de nos agents nous rece-
vons de nombreuses 
plaintes aux enva-
hissantes adventices 
au cimetière. La mu-
nicipalité, à l’instar 
d’autres communes, 
souhaite mettre en 

œuvre un chantier citoyen «je nettoie mon 
cimetière» sera organisé au printemps puis 
tous les mois si la formule est concluante. 
Les personnes intéressées peuvent déjà 
s’inscrire en mairie. La date de ce chantier 
leur sera communiquée ultérieurement. 

CNI 
Nouvelle durée de validité
La durée des nouvelles cartes d’identité 
(délivrées depuis 2014, format carte 
bancaire) est revenue à 10 ans.

Wifi 
Accès libre
La communauté de communes Entre 
Beauce & Perche a installé Place des 
Fusillés un point d’accès libre WIFI. Le 
projet d’installation de points HotSpot 
Wifi dans les trente-trois communes de 
la Communauté de Communes a pour 
objectif de permettre un accès à internet 
gratuit à l’ensemble des habitants. Ce 
point d’accès est disponible autour d’un 
bâtiment public (mairie, salle des fêtes…) 
et a une portée d’environ 40 mètres. Ainsi 
les habitants peuvent circuler dans les 
communes et être connectés tout le temps 
via les boîtiers hotspot wifi. Ce dispositif 
offre une plus-value touristique certaine. 
A ce jour, 26 communes du territoire Entre 
Beauce et Perche sont équipées de bornes 
wifi. C’est un projet datant de 2020 mais le 
déploiement a eu lieu sur l’année 2023.

Avis de recherche 
Nouveau responsable
Les Restos du Cœur recherchent un(e) 
bénévole pour prendre la responsabilité 
du Centre de distribution de Courville.
Merci de contacter le 02 37 36 89 03
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bati-couleur@orange.fr • www.baticouleur.fr

Mickael Guyomard

7, av. du Gal De Gaulle - 28190 Courville-sur-Eure

Aire de camping car, nouveau local 
d’accueil, bornes Wifi, site internet, 
informatisation, mise en place d’un 

paiement par carte bancaire, la munici-
palité depuis plusieurs années soigne son 
camping. Des investissements qui portent 
leurs fruits avec une fréquentation en 
forte hausse cette année avec un chiffre 
d’affaires doublé par rapport à 2018. 
Plusieurs raisons expliquent ce renouveau 
souligne Frédéric Hallouin, président de 
la commission en charge du tourisme. Le 
retour des étrangers qui se poursuit après 
le Covid, dopé par un tourisme de plein 
air en hausse, l’augmentation des cam-
pingcaristes qui privilégient le camping à 
l’aire jouxtant celui-ci afin de profiter des 
services et de la sécurité de ce dernier.  
Il faut noter aussi que l’augmentation tou-
ristique résulte aussi du fruit du travail de 
l’Office de tourisme Entre Beauce & Perche 
et d’Eure-&-Loir Tourisme et de leur posi-
tionnement décalé Let it slow qui relance 
le tourisme beauperchois et eurélien.

Des gens de passage
La fréquentation, à l’instar du département 
reste dépendante d’une clientèle de pas-
sage. Eure & Loir Tourisme se bat pour 
faire rester sur le territoire. C’est le cas ici 
principalement pour le mobil home dont la 
fréquentation est en deçà des espérances 
attendues lors de son acquisition. 
Nouveauté dans la fréquentation, la forte 
augmentation d’ouvriers ou d’employés 
qui viennent le temps de leur chantier 
séjourner au camping, ainsi que la clien-
tèle des salles de mariage locales qui se 
logent une nuitée ou deux sur le site.  
Soulignons aussi le travail et l’efficacité de 
nos deux nouveaux gardiens cette saison.

Une clientèle européenne
La commission camping planche déjà sur 
la saison prochaine. Des visites d’autres 
campings ont été une bonne inspiration 
précise Frédéric Hallouin. Nous travaillons 
sur la tendance du glamping et étudions 
ce que nous pourrions aménager comme 
nouveaux hébergements sur le site. Le 
développement du vélo sur le territoire est 

à prendre en compte même si nous ne 
sommes pas directement sur les principaux 
axes des grandes voies cyclables. La mise 
en place d’une barrière automatique avec 
accès par badge ou digicode à l’entrée, 
moins contraignante pour les gardiens 
et les campeurs est envisagée. La saison 
2024 avec les JO et déjà des demandes de 
réservations s’annonce prometteuse.
1 - Le glamping est la contraction de glamour et camping. 

C’est un type d’hébergement touristique alternatif 
proche du camping proposant des séjours en roulotte, 
yourte, maison arboricole, etc., joints à une certaine 
qualité de confort en matière de literie, de sanitaires 
et de restauration.

Vie de la commune TOURISME

Le camping clôture sa saison avec un chiffre d’affaires qui a doublé en 5 ans 

Saison record au camping
C’est une saison qui restera dans les annales. Le camping a enregistré une fréquentation record cette 
saison avec un chiffre d’affaires bien au delà des chiffres enregistrés avant Covid.  Ces résultats sont les 
fruits d’une saison estivale ensoleillée et aussi des aménagements effectués depuis plusieurs années 
par l’équipe municipale et d’une volonté du touriste post-covid de privilégier le tourisme de plein air.
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26%

Saison 2023

74%

9%

7%
6%

3948
nuitées
3476 �� 2022

Concours des 
maisons fleuries
Palmarès 2023

Catégorie façades
1er prix : LOUVEAU Maryvonne              
Catégorie maison avec jardin sur rue
1er prix :    BRADIN Sylvie 

 THIBAULT Sandra 
1er prix :  RIBEIRO  Sidney 

Mention originalité 
1er prix :  FOUASSIER Claude 

Mention Mise en scène de l’espace
2e prix :  LEBERT Michel
3e prix :  THIBAULT Sandra 

DESAEVER Maurice
Prix d’encouragement : 
 GUILLERY Chantal
 BUISSE Daniel

 

1er Prix Façades : Maryvonne LOUVEAU

1er Prix Maisons : Sidney RIBEIRO



C’est un véritable mercato qui s’est 
opéré cette année au sein de nos 
services avec le départ de trois de 

nos agents partis pour de nouvelles aven-
tures. En début d’année, notre comp-
table Céline Marc a quitté son poste pour 
rejoindre le Centre de Gestion. Marc 
Boucey quant à lui a quitté ses fonctions 
de directeur des services municipaux en 
juin dernier pour changer d’orientation 
professionnelle. Ce fut enfin au tour de 
Géraldine Le Nagard, notre directrice 

générale des services qui a choisi de re-
joindre la Bretagne où elle avait élu rési-
dence depuis quelques temps. 

Nouveaux cadres
Deux nouveaux agents ont donc intégré 
nos services à l’automne. Eric Letellier, 
après divers postes dans la fonction 
publique où il a été notamment res-
ponsable des services techniques de la 
ville du Raincy et après un passage vers 
Nogent-le-Roi, a souhaité se rapprocher 

de son domicile. Jennifer Legaz, venue 
de la mairie de Villemeux où elle diri-
geait les services communaux a repris 
le poste de notre ancienne Directrice 
Générale des Services. Elue municipale 
en parallèle à Challet, cette dernière ar-
rive avec une parfaite connaissance du 
fonctionnement municipal et administra-
tif. Tous deux, entre le suivi des travaux 
et l’organisation du budget 2024, ont vite 
pris leurs marques au sein de nos services. 
Nous leur souhaitons la bienvenue. n C.L.

Vie de la commune ÉVÈNEMENT

Deux nouveaux directeurs à la tête de nos services

Changement de directions
L’année 2023 aura été marquée par quelques mouvements et grands changements au sein de nos services 
avec le départ de trois de nos agents et l’arrivée d’une nouvelle directrice générale et d’un nouveau 
responsable des services techniques. 
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L’Eure & Loir et Courville expérimentent le dispositif France Identité

Période d’incubation
France identité est un nouveau service public permettant de créer son identité numérique et de protéger 
celle-ci du piratage. Fin 2023, trois départements ont été choisis par Dominique Faure, ministre déléguée 
chargée des Collectivités territoriales et de la Ruralité pour tester et mettre en place ce dispositif. 
La mairie participe à l’incubation de ce dispositif en le proposant aux usagers depuis novembre 2023.

G arder la maîtrise de ses données d’iden-
tité, réduire le nombre d’usurpations et 
sécuriser les démarches en ligne, tels 

sont les principaux buts de l’application pour 
smartphone que propose à l’essai la munici-
palité sous l’égide de l’ANTS.

Prouver son identité sans dévoiler ses 
données
L’objectif premier est de permettre aux 
usagers d’accéder à distance à des usages 
sensibles qui ne pouvaient pas être 

dématérialisés jusqu’à présent, tout en 
garantissant un niveau de sécurité iden-
tique à un face-à-face. Le premier usage 
envisagé grâce à cette certification est la 
procuration de vote 100% dématérialisée 
pour les élections européennes de 2024. 
précise le Ministère.

Compte certifié
Le compte certifié s’obtient après une 
vérification d’identité dans votre mairie. 
Cette procédure permet de confirmer 

que l’usager du compte France Identité 
est bien le titulaire légitime de la carte 
d’identité rattachée au compte.

Comment faire ?
Etre majeur, titulaire d’une nouvelle 
carte d’identité et posséder un smart-
phone sont les principales conditions  
du dispositif. Sur rendez-vous via l’appli-
cation France Identité n CL

Vie de la commune POLICE/SÉCURITÉ

L’automne a l’école

Scannez le QR  Code
Pour en savoir plus



Les Chiffres utiles
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Le Collège Louis Pergaud en chiffres

Un collège pas si secondaire
Le collège Louis Pergaud est, en nombre d’élèves reçus, le 4e plus gros collège du département. Géré par le 
Conseil départemental, il est aussi l’un des établissements majeurs de la commune tant par sa superficie 
que par le nombre de personnes le fréquentant, plus de 700 en 2023. Nous vous présentons un portrait 
chiffré de cet établissement d’enseignement secondaire et centenaire cher aux courvillois.  

Un grand collège
Après les collèges Hélène Boucher à Chartres (856 élèves), Soutine à Saint-Prest (696 élèves), Jean 
Moulin à Nogent-le-Roi (696 élèves), Courville arrive à la quatrième  place des plus gros collèges publics   
départementaux. Bien au dessus de la moyenne départementale de 477 élèves par établissement, le 
Collège Louis Pergaud dénombre plus de 650 élèves.

Ils préfèrent manger à la cantine 
Le restaurant scolaire du collège nourrit la grande majorité des élèves et professeurs. Plus de 60 000 
repas, produits sur site sont servis chaque année.

2023
ELÈVES

643
Agents

14
Enseignants

42

Nombre de repas vendus 
en 2022

63 197 F
Coût des denrées à l’assiette

*Minimum et maximum sur l’ensemble des collèges

92 %

4e

€€
€

€

Part 
des élèves 

demi-pensionnaires

Dotation globale 
de fonctionnement

+168 000€
Coût annuel de 

maintenance

18 640 €
Association  

sportive

132
licenciés

Unité localisée 
pour l’inclusion 
scolaire (ULIS)

1

Superficie

9 466 m2

Espaces verts

900 m2

Surface chauffée

7 247 m2

Bâtiments

5 
 Logements de 

fonction

4

M
ax

i

M
in

i

2€13

1€26* 3€54* Elèves Enseignants Agents ATTEE ESAT

Second de cuisine Parcours Emploi Compétences

Equipe de direction

Répartition

Vie de la commune ÉVÈNEMENT

Retour en images

Un Noël réussi
Le centre ville s’est paré pour les fêtes de ses plus beaux habits. A la veille de Noël, la municipalité avait 
organisé, en partenariat avec le comité des fêtes et les commerçants, des animations sur la place. 
Un spectacle était proposé salle Pannard pour clôturer la journée
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Comme chaque année,  les élus et la présidente du CCAS sont allés rendre visites aux 
pensionnaires du Foyer Gérard Vivien et de l’EHPAD Robert Bizard. A cette occasion, fleurs, 
goûter et friandises leur ont été offerts.

Un petit train confectionné par le comité des fêtes a fait l’admiration des petits et des 
grands dans les rues du centre-ville

Une équipe de bénévoles a pour la deuxième 
année décoré le centre-ville

Le centre équestre de la Licorne du Thieulin proposait 
balades en calèche et à poney



Les Chiffres utiles
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L’agence de l’eau vous informe

Pourquoi des redevances ?
Les redevances des agences de l’eau sont des recettes fiscales environnementales perçues auprès de ceux 
qui utilisent l’eau et qui en altèrent la qualité et la disponibilité (consommateurs et activités économiques). 
La répartition de celles-ci ne coule pas de source pour tout le monde… Nous vous précisons en quelques 
chiffres d’où proviennent ces redevances et à quoi elle servent.

D’où proviennent 
les redevances ?
Qui paie quoi à l’agence de l’eau pour 100€  
de redevances émises en 2022 ?

0,10 €
de redevance de 

pollution
Payés par les éleveurs 

concernés.

8,51 € 
de redevance 
de pollutions 

diffuses
Payés par les 

distributeurs de produits 
phytosanitaires et 

répercutés sur le prix des 
produits.

0,50 €
de redevance de 

prélèvement
Payés par les irrigants

2,76 €
de redevance de 

pollution
Payés par les industriels 
(y compris réseaux de 

collecte) et les activités 
économiques concernées  

1,05 €
de redevance de 

prélèvement
Payés par les activités 

économiques

72,89 €
de redevance 
de pollution 
domestique

Payés par les abonnés* 

0,12 € 
de redevance pour 
la protection du 
milieu aquatique 
Payés par les pêcheurs

2,61 €
de redevance 
cynégétique

Payés par les chasseurs

11,47 €
de redevance de 

prélèvement
Payés par les collectivités 

pour l’alimentation en eau

*Y compris réseaux de collecte.Sources : Agence Eau Seine Normandie

100€

10
0

€

A quoi servent les redevances ?

Grâce à ces redevances, l’agence de l’eau apporte, dans le 
cadre de son programme d’intervention, des concours 
financiers (subventions) aux personnes publiques 

(collectivités territoriales…) ou privées (acteurs industriels, 
agricoles, associatifs…) qui réalisent des actions ou projets 
d’intérêts commun au bassin, ayant pour finalité la 
gestion équilibrée des ressources en eau. Ces 
aides réduisent d’autant l’impact des investissements 
des collectivités, en particulier, sur le prix de l’eau.
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3,€50
Dé-pollution 
industrielle

3€10
Animation des 

politiques de l’eau, 
sensibilisation…

70€70
aux collectivités

pour épuration et  
gestion des eaux de 

pluie

5€80
Lutte contre pollutions 
diffuses et protection 

des captages

1€30
Gestion quantitative et 

économies d’eau

7€40
aux collectivités

Préservation qualité 
et richesse des milieux 

aquatiques 

8€10
aux collectivités
pour améliorer 

qualité du service 
d’eau potable

100€

10
0€

Interventions/aides
Comment se 

répartissent les  
aides pour la 

protection des 
ressources en  

eau pour  
100€ d’aides  

en 2022 ?

A savoir
Vous pouvez retrouver le prix de l’eau de votre commune sur 
www.services.eaufrance.fr

C’était l’une des missions du mana-
ger de commerce recruté par la 
communauté de commune : re-

lancer le dynamisme et recréer du lien 
au niveau du commerce beauperchois. 
Paradoxalement, malgré le fort dyna-
misme commercial de la commune et 
son centre-ville attractif et bien en des-
sous de la moyenne au niveau des com-
merces vacants (cf dernier Courvilleinfo), 
l’union des métiers était inactive depuis 
de longues années malgré un bref sur-
saut stoppé par le Covid en 2020.

Recréer une dynamique
Le 9 octobre dernier, une réunion de re-
lance était organisée à l’initiative de Flo-
rent Giraud, le manager de commerce, 
de la municipalité et de Gaëlle Thebault, 
présidente sortante de l’association 
avec les entreprises courvilloises. L’ob-

jectif de cette réunion était, en lançant 
des pistes et des idées, de recréer une 
dynamique, d’échanger et de recenser 
les désirs de chacun et donner un nou-
vel élan à l’association. Rapidement, 
une volonté de relancer l’association 
s’est faite, notamment de la part des 
nouvelles entreprises et commerces ins-
tallés sur la commune. 

Nouveau bureau et nouvelle équipe
Suite à cette rencontre, plusieurs réu-
nions entre les entreprises courvilloises 
se sont enchaînées donnant naissance à 
l’élection d’un nouveau bureau. Camille 
Morhange, la nouvelle photographe a 
repris les commandes de l’association, 
entourée d’Anamaria Grigore (Capi 
France) et de Manon Blottin (La Selle-
rie Jaudraisienne). Plusieurs projets et 
objectifs sont déjà programmés pour 

l’Union des Métiers Courvillois. Une 
Fête du commerce et de l’artisanat aura 
lieu les samedi 1er et dimanche 2 juin 
2024. Camille Morhange qui se donne 
un an pour effectuer sa mission et relan-
cer l’association souhaite aussi mettre 
en place des Cafés des entrepreneurs. 
Un site internet recensant les métiers 
courvillois est aussi en projet. Une réu-
nion est prévue le 31 janvier 2024 à 18h, 
salle Carnot. n C.L.

Contact : 
Camille Morhange (Présidente)
k umccourville@gmail.com

L’union commerciale est l’une des plus 
anciennes associations courvilloises. 
Une première union fut créé en 1908.

Commerçants et artisans de nouveau réunis

Ré[union] commerciale
Cela faisait quelques année qu’elle était en sommeil. La municipalité, ainsi que les courvillois attendaient 
depuis bien longtemps sa renaissance. Grâce au soutien de la communauté de communes et de son 
manager de commerce et la volonté de nouveaux commerçants, l’association commerciale s’est réveillée 
en cette fin d’année 2023.
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Vie de la commune ECONOMIE

A savoir



L’affaire a fait parler d’elle et fait les 
choux gras de la presse locale. Cet 
été, un courvillois, malade et dans 

une spirale infernale s’est retrouvé ex-
pulsé de son logement et contraint de 
vivre dans sa voiture. Celui-ci a fait l’ob-
jet de deux longs articles dans la presse 
sous entendant l’incapacité de la munici-
palité à répondre à toutes les demandes  
de logement.

Demandes de logements sociaux
Il faut savoir que depuis plusieurs an-
nées, les demandes de logements so-
ciaux à Courville ne font qu’augmenter. 
Malgré les 285 logements sociaux exis-
tant sur la commune, l’attente est tou-
jours trop longue pour les demandeurs. 
Pour rappel, même si la commune n’a 
pas d’obligation de respecter un taux 
minimum de 20% de logements sociaux, 
car possédant moins de 3500 habitants, 
elle répond déjà à ce minimum de 20%.

Expulsion et Commission CCAPPEX
La commission CCAPEX1 est l’instance, 
saisissable par tous (locataire ou bail-
leur), en cas de procédure d’expulsion 
d’un logement. La municipalité n’est pas 
partie prenante mais peut accompagner 
les personnes faisant l’objet d’une me-
sure d’expulsion à faire le point sur leur 
dossier avant le passage en commission.

Dans le cas présent, Samuel, expulsé au 
mois d’août, deux rendez-vous avaient eu 
lieu en mairie, en mai et juin, où nous avions 
fait le point sur sa situation à l’égard de 
cette expulsion. Samuel n’avait pas exprimé 
de volonté, ni de demande de relogement 
à Courville puisqu’il attendait une réponse 
à sa demande de logement social dans le  
département de l’Eure. Dans ce contexte, 
en effet, sa demande ne pouvait être pré-
sentée aux bailleurs sociaux d’Eure-et-Loir. 
La permanence en mairie tenue le mer-
credi de 15h à 17h30, ainsi que le travail 
conjoint avec les assistantes sociales de 

secteur, tentent toujours, dans la me-
sure des logements disponibles, de ré-
pondre aux situations urgentes si tant 
est que les demandeurs expriment une 
demande et constituent leur dossier 
dans ce sens. Tel n’était pas le cas de 
ce monsieur qui n’avait pas exprimé de  
demande effective pour Courville, 
n’avait pas fait part de ses problèmes 
de santé, et reconnaissait ne pas  
avoir transmis tous les documents  
administratifs nécessaires. 

Réalisations à venir
Deux projets de logements sociaux de-
vraient sortir de terre en 2024:
-  Un projet d’habitats inclusifs de 14 

logements : 7 logements en direction 
de résidents du Foyer Gérard Vivien 
et 7 autres en direction de personnes 
seules et/ou retraitées à l’ancienne 
poste rue de la Gare

-  8 logements individuels de capacité T3 
à T4 dans la ZAC de l’éolienne.

Vie de la commune SOCIAL

Un courvillois expulsé fait la Une de la presse locale

Une expulsion décriée
Les 19 et 25 août dernier, l’expulsion d’un locataire Courvillois faisait la une de l’Echo Républicain, pointant  
indirectement l’impossibilité de la commune à répondre aux demandes de logements sociaux.  
L’occasion pour nous de vous donner quelques éclaircissements sur les demandes de logements sociaux.
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Comment bénéficier d’un logement social
Les demandes de logement peuvent sembler complexes et de 
nombreux dossiers sont souvent refusés pour quelques détails oubliés.

1 -  Télécharger le 
dossier de demande 
sur www.service-
public.fr ou en 
scannant le QR 
Code ci-contre. Vous 
pouvez aussi retirer un dossier papier 
et déposer votre dossier en mairie

2 -  Possibilité de rencontrer un 
interlocuteur afin de présenter une 
situation particulière. 
Prise de rendez-vous avec Laurence 
Huard, maire-adjointe aux affaires 
scolaires et au logement à la mairie 
par téléphone (02 37 18 07 90)
Permanence le mercredi de 15h à 17h.

Points de vigilance

•  Ne pas cocher le seul choix d’une 
maison mais plutôt « indifférent »

•  Pensez à renouveler la demande 
chaque année, les demandes n’étant 
valables qu’un an.

•    Faire une demande cohérente par 
rapport à la composition familiale 
(un couple ne peut demander un T4)

Ces réalisations seront accompagnées d’un 
local pour un relogement ponctuel d’urgence.

La municipalité est donc soucieuse 
d’améliorer l’offre de logements sur  
la commune mais son attractivité ap-
pelle toujours de plus en plus de de-
mandes d’installation en son sein, 
augmentée d’un contexte sociétal aux 
situations de plus en plus complexes. n 
Laurence Huard.

Répartition des logements

2 • F1

50 • F2

84 • F3

120 • F4

29 • F5

Le site de l’ancienne poste va être entièrement réhabilité et va faire place  à 14 logements sociaux (7 logements inclusifs a destination des 
résidents du foyer Gérard Vivien et 7 appartements réservés aux personnes seules ou retraitées.

CourvilleINFO n°61 JANVIER 2024 29

Mes démarches LOGEMENT SOCIAL

Rappel
La mairie n’est pas décisionnaire pour l’attribution d’un logement social. Son 
rôle se limite à proposer des candidatures qui seront présentées en commission 
d’attribution chez le bailleur social. Les attributions de logement se font alors au 
sein de cette commission chez celui-ci.
L’ancienneté des demandes est prioritaire pour l’attribution ; de même qu’un 
locataire au parcours locatif long en logement collectif est prioritaire pour un 
logement individuel.
La mairie peut être amenée à traiter des dossiers relevant d’une urgence, le plus 
souvent en lien avec le CCAS

A savoir

F2

F1 : 1 %
18 %

29%

42 %

10 %

F3F4

F5

285 
logements

sociaux
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Nova, une entreprise 
courvilloise en pleine forme
Le 21 septembre dernier, après cinq mois de lourds travaux, le groupe Serac inaugurait la nouvelle  
extension de Nova, son atelier courvillois. Bientôt centenaire, Nova fait partie des entreprises  
«historiques» de la commune et n’a cessé de croître depuis son ouverture en 1927. En 2004, Nova  
intègre le groupe Serac. L’entreprise courvilloise exporte aujourd’hui dans le monde entier.

Paradoxalement, peu de courvil-
lois connaissent l’activité de l’en-
treprise Serac devant laquelle ils 

passent bien souvent avant d’emprunter 
la route de Châteauneuf. Pourtant l’en-
treprise courvilloise leur est bien fami-
lière puisqu’ils trouvent régulièrement 
dans leur assiette des pots dont le prin-
cipe de remplissage a été conçu par une 
machine «made in Courville». 

Avec des clients majeurs comme Nestlé, 
Andros, Danone, Lactalis… la société Serac 
est à la tête du marché mondial dans son 
domaine. Une aventure qui a débuté il y 

a bientôt cent ans à Courville avec Albert 
Piel 1. Une longue histoire et une riche ex-
périence qui apportent à l’entreprise cour-
villoise une expertise et une technologie 
uniques au marché du conditionnement. 

Doubler le Chiffre d’Affaires
Il est de coutume de dire que c’est dans les 
vieux pots que l’on fait les bonnes soupes. 
Loin de là la philosophie de Nova, qui 
même si elle suit une histoire, fait constam-
ment des progrès. 80% de la gamme a été 
renouvelée ces trois dernières années. 
En 1972, l’entreprise était la première à 
mettre en place une machine de remplis-
sage rotative pour les bouteilles de lait. 
Aujourd’hui, elle conçoit des machines ca-
pables de produire 22 000 pots à l’heure en 
multi couches pour des marques comme 
Gü, (et pouvant aller jusqu’à 55 000 pots à 
l’heure pour d’autres) tout comme des plus 
petites entreprises pour que les éleveurs 
puissent conditionner leur production 

dans leur ferme. Les machines sont d’abord 
conçues dans les bureaux de Nova avant 
d’être construites dans nos ateliers, assem-
blées, testées, puis démontées avant d’être 
remontées chez nos clients précise Olivier 
Péru, le directeur du site. 

Une entreprise qui recrute
Un essor qui justifiait cet agrandissement. 
Dans ces locaux agrandis, l’objectif est de 
doubler le chiffre d’affaire dans les 3 ans. 
conclut le dirigeant. 
Malgré ce succès, l’entreprise peine à re-
cruter. Dix postes qualifiés sont encore à 
pourvoir. Les candidats peuvent envoyer 
leur demande par mail ou directement sur 
le site internet... n C.L.

l  Serac,  
Rue du Thymerais

 28190 Courville sur Eure
  https://www.serac-group.com 

k nova@nova-packaging.fr

En dates

2 x 2 
En trois ans Nova a doublé 
son CA ainsi que sa surface

80%
Export mondial

(Angleterre, Thaïlande, 
Pologne, Canada…)

1900 m2 
Panneaux photo-

voltaïques installés 

2000 m2 
d’atelier 

400 m2 
bureaux et locaux sociaux

3 M€ 

Travaux  
d’agrandissement

60 
employés

25 M€ 
Chiffre d’affaire

8 
entités dans le monde

35 M 

de pots produits/an

1. -  Monsieur Albert PIEL a été maire de Courville de 1947 à 1959. Il est 
né en 1880 et décède le 25/03/1970.

Crédit photo : Stéphane Bourgeon

Une vieille histoire
C’est en 1927 que Albert Piel réalisa les 

premiers appareils de distribution 
d’huile comestible connus sous le nom 
de Nova huile. Construits dans l’usine 
d’Arcueil (94), ils ouvrent la voie de la 
distribution de liquide aux consomma-
teurs particuliers. Suite au succès ren-
contré par ce produit, la société s’oriente 
vers l’étude de la distribution d’autres 
liquides dans le cadre du commerce 
de détail. Elle doit en même temps ac-
croître ses capacités de production pour 
faire face à la demande. En 1939 Mon-
sieur et Madame Piel viennent résider 
à Courville. Ils créent une filiale, la so-
ciété commerciale, industrielle de mé-
canique de Courville SO.CI.MEC. Autour 
de l’usine, tout un quartier est créé pour 
loger les employés. C’est en 1946 que 
la production est lancée dans l’usine de 
la rue Jules Ferry. L’usinage des pièces 
est réalisé à Courville et le montage à 
Arcueil. Les services commerciaux sont 
également implantés à Courville et diri-
gés par Madame Piel.                                      
Détentrice de plus de 50 brevets la pro-
duction s’étend vers de nouveaux distri-
buteurs tel que, Nova lait, comme son 
nom l’indique pour le lait, Nova star 
pour les huiles industrielles, Novex pour 
la distribution de carburant pour moteur 
2 temps et Nova type C2, embidonneur 
pour huiles comestibles ou industrielles. 
Le « vide tout » est lui destiné à vider 
les wagons citernes avec des capacités 
de 500 à 10 000 Litres/heure. De plus 

l’usine de Courville fabrique des comp-
teurs et une autre spécialité, le robinet 
escamotable pour fût. (Nous sommes 
dans les années 1960)
Par la suite elle se spécialise dans le sec-
teur d’activité de la fabrication d’équi-
pements d’emballage et de condition-

nement agroalimentaire tel que  le pot de 
yahourt. En 2003, trop à l’étroit, bloquant 
régulièrement la rue pour le chargement 
des camions l’usine déménage dans ses 
locaux actuels rue du Thymerais.
Serac rachète la société Nova Socimec 
en 2004. 
Le lotissement du Perche couvrant 
l’emprise de l’usine rue Jules Ferry est 
construit en 2011.

1927 :  Création de Nova
1939 :  Transfert de la société à Cour-

ville (moulin de Lancey) pendant 
l’avancée allemande et création 
de la filiale Nova SO.CI.MEC.

1947 : Construction Jules Ferry
2003 :  Transfert de l’activité sur le site actuel
2004 : Reprise par le groupe Serac

Retrouver l’histoire complète et le 
reportage sur 
l’inauguration 
via les  
QR Codes

Info

En chiffres
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l 52, rue Pannard
A 06 22 36 38 03

k contact@laboutiquemoon.fr.
 www.laboutiquemoon.fr

La boutique Moon

Pauline Augereau 

Beauté, 
cosmétique 

et soins
Salon de thé

C’est une boutique aux 
multiples activités qui 
a repris rue Pannard 
à l’emplacement de 

la boutique O Bio fermée l’année 
dernière. Pauline y a réuni toutes 
les activités qu’elles souhaitait faire 
dans une boutique cosy et totale-
ment transformée. Très inspirée par 
le cycle de la lune, le choix du nom 
La boutique Moon est venu tout natu-
rellement à la jeune entrepreneuse. 
Salon de thé, cosmétique, articles 
pour la maison français et naturels, 
ésotérisme, l’endroit est entièrement 
dédié au bien-être. Pauline propose 
aussi des ateliers bien-être, yoga, so-
phrologie, initiation au pendule ainsi 
que de la relaxation sonore. Des ex-
positions d’artistes sont proposées 
aussi tous les deux mois.

l 55, Carnot
A 07 69 32 28 85

k massealexis28pros@gmail.com.
 Facebook : Green Carlin  Courville

Green carlin

Et aussi à Courville

Alexis Massé

Bien-être
Commerce

CBD 
Vap’ shop

Après avoir arrêté 
sa carrière d’infir-
mier, Alexis a sou-
haité se reconvertir 
et prendre la voie du 
bien-être en ouvrant 
sur Courville une bou-

tique dédiée au CBD (le cannabidiol, 
l’un des constituants majeurs de la 
plante de chanvre). Vaporettes, se-
vrage tabagique, phytothérapie sont 
proposés dans sa boutique de la rue 
Carnot. Le CBD aide à la gestion du 
stress, du sommeil et de la douleur 
précise le jeune entrepreneur. De 
nombreux produits dérivés sont pro-
posés sur son étal : infusions, thés, 
gourmandises, boissons à côté d’un 
large rayon de Vap’ shop. Alexis, inta-
rissable sur le sujet, accompagné de 
son carlin, la mascotte de la boutique 
saura vous conseiller pour améliorer 
votre bien-être.

l 10, rue Pannard
A 06 50 67 67 59

k camillestudiophoto@gmail.com
 www.camillephotographe.fr

Camille photographe

Camille Morhange

Photographie
&

Photo
aquatique

C’est un service qui man-
quait grandement sur le 
territoire depuis 2016. 
Camille a ouvert son 

studio, sans le savoir à l’emplacement 
d’une des premières enseignes de 
photo sur la commune, rue Pannard : 
Beauce Color. Après dix ans d’expé-
rience, Camille a souhaité s’installer 
à Courville. Dans son studio où elle 
capte la lumière  avec subtilité et nos-
talgie elle propose des séances stu-
dio dans un style affirmé. Le choix de 
l’emplacement n’est en revanche pas 
un hasard pour la jeune photographe 
qui recherchait une maison équipée 
d’une piscine pour proposer aussi 
des séances photo aquatiques. Au 
delà des photos artistiques, elle pro-
pose aussi les photos d’identité sur  
rendez-vous uniquement.. 

Janvier
1er Jour de l’an

8 Vœux du Maire
 l Salle Pannard

9 Collecte de sang
 EFS
 l Salle Pannard

19  Nuit de la lecture 
Soirée pyjama

 
L’Eure de lire
 l Médiathèque
 y  Entrée libre - 19h 

Jeune public

24 Cinémobile
  Avant-première du film Léo
 Ciclic
 l Place des Fusillés de la Résistance

Evènement
Du 26 au 28  
Salon du livre

 La Gazette BPT
 l Salle Pannard
 Tout public

Février
3 LOTO
 Handball Club courvillois
 l Salle Pannard

10 Soirée Années 80
 Un P’tit coup de main
 l Salle Pannard

17 Concert des élèves
 Ecole de musique Jack Hurier
 l Salle Pannard

21 Cinémobile
 Ciclic
 l Place des Fusillés de la Résistance

25 LOTO
 Club des Bleuets
 l Salle Pannard

Festival
Génération(s)  
Métamorphoses 
Du 24 février au 9 mars 2024
Un festival pour Recycréer
Médiathèques de Bailleau-le-Pin,  
Courville-sur-Eure, Fontaine-la-Guyon 
et Pays de Combray

27  Cuisine Anti-gaspi
 [Atelier avec le SIRTOM] 
 l Médiathèque

Mars
2   Contes ou l’art d’emballer 

les histoires
 [Spectacle Contes] M. Maret
 l Médiathèque

2   Furoshiki ou l’art  
d’emballer les objets 

 [Spectacle Contes] M. Maret
 l Médiathèque

7  Cuisine anti-gaspi
 [Atelier] 
 l Médiathèque

3 Repas des Aînés
 l Salle Pannard

9 LOTO
 Moto Club courvillois
 l Salle Pannard

9  Ouverture pêche à la truite
 Les pêcheurs courvillois

9 Bourse d’échange
 Club Philatélie
 l Salle Carnot

10 Repas Secours catholique
 Secours catholique
 l Salle Pannard

16 Repas FNACA
 FNACA
 l Salle Pannard

17 Concert Irlandais
 Cap à l’Ouest
 l Salle Pannard - 15h30 
 Tout public

20 Cinémobile
 Ciclic
 l Place des Fusillés de la Résistance

23 Soirée dansante
 AC Football
 l Salle Pannard

24 Bourse aux vêtements
 Vita Form
 l Salle Pannard

23 L’heure du poème
 La caravane des poètes
 l Médiathèque l’Eure de lire

24  Bourse d’échanges de 
plantes et graines

 Epi Courvillien
 l Ancienne poste

Avril
6 LOTO
 Courville Basket Club
 l Salle Pannard

6 Chasse aux œufs
 Comité des fêtes/FCPE

6  Ouverture Etang des Contents
 Les pêcheurs courvillois

10 Collecte de sang
 EFS
 l Salle Pannard

11  Théâtre Miles ou le coucou 
de Montreux

 La P’tite scène
 l La Grange

Evènement
12 Jazz de Mars

 
  Baptiste Herbin  

& Nicolas Gardel quartet
 Jazz en Réseau
 l Salle Pannard 
 y  18 € plein tarif - 15 € tarif réduit - 

20h30 

Tout public

13 LOTO de Pâques
 Comité des fêtes
 l Salle Pannard`

19 Courville sur Roll’Eure
 Ecoles du Chemin Vert
 l Av. Kennedy

24 Cinémobile
 Ciclic
 l Place des Fusillés de la Résistance

Mai
1er Fête du travail

8 Cérémonie commémorative
 l Départ Place des Fusillés

12 Bric à brac
 FCPE du Chemin Vert
 l Ecole du Chemin vert

22 Cinémobile
 Ciclic
 l Place des Fusillés de la Résistance

25 LOTO
 AC Football
 l Salle Pannard

Du 31 mai au 2 juin
 1er Salon de peintures
 La P’tite scène
 l Salle Pannard

Juin
1er & 2
  Fête du commerce et de 

l’artisanat UCIA

 2 Fête de la pêche
 Pêcheurs courvillois
 l Ancienne piscine

Du 7 au 9
 Soirée cabaret
 La P’tite scène
 l Salle Pannard

14 Concert des élèves
 Ecole de musique Jack Hurier
 l Salle Pannard

15 Journée détente
 Comité des fêtes
 l Camping

21 Fête de la musique
 l Place des Fusillés

23  La coupe des Rubafons 
 Office de tourisme 

23  Mouille ton Maillot 
 MC Ultra Team

 l  Stade Dr Jourdain--

26 Cinémobile
  Ciclic
 l Place des Fusillés de la Résistance 

Agenda des fêtes et manifestations FESTIVALS/CONCERTS/LOTOS/CINÉMOBILE…
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Trois nouveaux commerces se sont installés en centre-ville

Du bien être à Courville
De nouveaux visages sont apparus dans les boutiques courvilloises. Les jeunes entrepreneurs surfent 
sur la tendance et le bien-être s’installe en force sur la commune. 

 •  La Villa Aristide 
Gîte de France 3 épis,  
1 bis rue Aristide Briand 
A 06 72 74 41 87

•  Gîte sur les bords de l’Eure 
Gîte de France 3 épis,  
Moulin de la Varenne 
A 06 74 53 59 90

•  JV Couverture 
59 rue Carnot 
A 06 16 66 51 44

NOUVELLE ADRESSE,  
•  Menuiserie Courvilloise 

18, rue de l’Ecu 
A 02 37 23 37 15La Boutique Moon Camille photographe



18 juillet 2023
1 – Attribution du marché pour les travaux 
de requalification de la rue Pannard :
Le CONSEIL MUNICIPAL après en avoir délibéré, à l’unani-
mité de ses membres présents et représentés APPROUVE le 
rapport d’analyse des offres rendu par la Commission d’Appel 
d’Offres et autorise le Maire à signer le marché à intervenir et 
tous documents afférents avec l’entreprise EUROVIA.

2 – Convention particulière de maitrise 
d’ouvrage et d’entretien sur les routes 
départementales de catégorie C4 :
Le CONSEIL MUNICIPAL, après en avoir délibéré à l’unani-
mité de ses membres présents et représentés APPROUVE la 
convention particulière de maîtrise d’ouvrage et d’entretien 
sur les routes départementales de catégorie C4 et AUTORISE 
Monsieur le Maire à signer la convention.

3 – Convention territoriale « Action Bourgs-
Centres en Eure-et-Loir » :
Le CONSEIL MUNICIPAL, après en avoir délibéré à l’unani-
mité de ses membres présents et représentés APPROUVE la 
convention territoriale « Action Bourgs-Centres en Eure et 
Loir » et  AUTORISE le Maire à signer la convention.

4 – Tarification des spectacles Courvillenscène :
Le CONSEIL MUNICIPAL, après en avoir délibéré, à l’unani-
mité de ses membres présents et représentés FIXE les tarifs 
des spectacles comme ci-dessous.
•  Jeudi 27 juillet 2023 à 15h30 – Sable et Lumières  - 152 

tickets enfants à 2.50 €/place – 32 tickets adultes à 10 €.
•  Vendredi 28 juillet 2023 à 20h30 – Le crime de Lorient 

Express - 112 tickets à 10 €/place. La gratuité est accordée 
aux enfants de moins de 12 ans.

12 septembre 2023
DÉLIBÉRATION N° 55-2023
Lancement d’un débat et d’une cartographie 
sur les énergies renouvelables (EnR) 
Après débat, il est arrêté une date de commission pour travail-
ler sur ce sujet au 9 octobre à 18h30.

DÉLIBÉRATION N° 56-2023
Dénomination de l’impasse dans la dernière 
tranche de la ZAC de l’éolienne
Le CONSEIL MUNICIPAL, après en avoir délibéré à l’una-
nimité de ses membres présents et représentés DECIDE de 
dénommer une impasse dans la ZAC : André Morize.

DÉLIBÉRATION N° 57-2023
Désignation d’un référent déontologue 
Le CONSEIL MUNICIPAL, après en avoir délibéré à l’una-
nimité de ses membres présents et représentés DECIDE de 
retenir le même déontologue que celui retenu par la com-
munauté de communes : 
Monsieur Hugues HOURDAIN (choix 1)
Monsieur François MARY (choix 2) 

DÉLIBÉRATION N° 58-2023
Participation financière 2023 au FSL 
Logement
Le CONSEIL MUNICIPAL après en avoir délibéré, à l’una-
nimité de ses membres présents et représentés DECIDE de 
verser au titre du FSL 2023, 3 € par logement social.

DÉLIBÉRATION N° 59-2023
Répartition du FPIC
Le CONSEIL MUNICIPAL, après en avoir délibéré, à l’unani-
mité de ses membres présents et représentés APPROUVE le 
principe de reversement total du FPIC aux communes.

DÉLIBÉRATION N° 60-2023
Demande de participation financière 
pour les classes transplantées de l’école 
élémentaire du Chemin Vert 
Un débat s’installe et après en avoir délibéré le CONSEIL 
MUNICIPAL FIXE la participation financière à 145 € par élève 
soit 50 % du coût du séjour. 
Monsieur JOUBERT et Madame CORDERY ont, pour leur part 
voté pour une prise en charge à hauteur de 60 %.
Madame Sandra DESAEVER s’abstient.

15 Novembre 2023
DÉLIBÉRATION N° 66-2023
Approbation du plan de zonage pour les 
installations de production d’énergie 
renouvelable (ENR) 
Le CONSEIL MUNICIPAL, après en avoir délibéré, à l’una-
nimité de ses membres présents et représentés, DECIDE : 
-  d’approuver le plan de zonage pour les installations de pro-

duction d’énergie renouvelable en annexe de la présente 
délibération, dont la validité est fixée à trois ans,

-  d’autoriser Monsieur le Maire à signer tous les actes et à 
prendre toutes les dispositions nécessaires à la mise en 
œuvre de la présente délibération.

DÉLIBÉRATION N° 67-2023
Convention d’autorisation d’occupation 
temporaire du patrimoine communal – 
toiture des écoles
Après en avoir délibéré, les membres du CONSEIL MUNICIPAL 
par 19 voix pour, 0 contre, 2 abstentions (Madame Poupineau, 
Madame Lucas) APPROUVENT le projet de convention d’autori-
sation temporaire des toitures des écoles par SYNELVA et autorise 
le Maire à procéder à sa signature, après obtention des résultats 
de l’étude de portance.

DÉLIBÉRATION N° 68-2023
Convention de reprise d’un compte épargne 
temps
Le CONSEIL MUNICIPAL, après en avoir délibéré, à l’unani-
mité de ses membres présents et représentés, DÉCIDE d’au-
toriser le Maire à signer la convention financière et à émettre 
le titre de recettes correspondant.
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Retrouvez les extraits des délibérations sur notre site internet www.courville-sur-eure.fr/vie municipale 

Evènement
Du jeudi 26 au 
dimanche 30 juin 2024
Mercredi 26 juin

Les émotions du magicien
[Magie]
Les 3 Idées fixes
 d Nomin est un magicien, enfin était 
car depuis ce matin, il ne se sent pas très 
bien… Il n’arrive plus à faire de magie, tout 
cela à cause de ses émotions mélangées… 
Cherchant à se rendre chez le maître des 
émotions, afin d’y voir plus clair, il se re-
trouve dans la salle de jeu d’une petite fille 
qui a perdu son prénom… 
Ensemble ils vont s’entraider… L’un pour 
retrouver ses pouvoirs magiques et l’autre 
pour retrouver son prénom… Entre chan-
sons, tours de magie et amitié, venez vivre 
cette belle aventure ! 
l 15h - Salle Pannard (durée 1h min)
y 10€ - Tarif -12 ans : 5€ - Tout public

L’agent 00203 contre Mr K
[Magie]
Compagnie Jamais 203
 d Alors qu’il termine une mission à Hong 
Kong, l’agent secret 00203, alias Roger Tou-
lemonde, est convoqué d’urgence à Buckin-
gham Palace car le sinistre Mr K menace de 
détourner le méridien de Greenwich et s’il 
réussit il sera le maître du temps. «Oh Please 
Roger, save the world !» le supplie la Reine. 
Avec sa caméra Super 8 aux super-pouvoirs 
et avec l’aide de Super8man et de Natacha, 
l’agent 00203 réussira-t-il à sauver la planète ?
l 22h30 - Ciné spectacle (durée 1h15 min)
y 12€ - Tarif -12 ans : 8€ - Tout public

Jeudi 27 juin

Les miséreuses
[Théâtre musical]
Les 3 Versatiles
 d Adaptation théâtrale et musicale des 
Misérables gaiement revisités 
l 20h30 - Salle Pannard (durée 1h40 min)
y 12€ - Tarif -12 ans : 8€ - Tout public

Samedi 29 juin

La tragédie du Roi Richard III
[Théâtre]
Juste avant la Compagnie
 d Au lendemain d’un conflit civil meur-
trier, le jeune frère du roi, Richard, décide 
de prendre le pouvoir par la manipulation 
et le meurtre. Difforme et mal-aimé, il 
se persuade que sa seule place dans ce 
monde à présent en paix est d’’être Le 
Méchant : Celui qui détruit, tue, trompe 
et assassine. 
l 15h - Jardins du Prieuré (durée 1h45 
min)
y 12€ - Tarif -12 ans : 8€ - Tout public

Swing high
[Théâtre musical]
Association Swing high
 d Les notes de Swing brûlantes d’un or-
chestre qui se prépare fébrilement…
Et voici ces célébrités plus grandes que 
nature ! Si élégantes et si drôles, qu’elles 
vous entraînent immédiatement dans un 
tourbillon de gaieté et de folie, loin de la 
tension persistante imposée par la guerre 
qui se poursuit à l’extérieur des murs clos 
de la salle ! 
l 20h30 - Salle Pannard (durée 1h45 min)
y 12€ - Tarif -12 ans : 8€ - Tout public

Jeudi 27 juin
Dimanche 30 juin

Des chansons plein la tête
 d Ils sont issus des émissions télévisées 
“The Voice”, “N’oubliez pas les paroles” et 
l’Eurovision, ils aiment la chanson et nous 
font la joie de venir chanter à Courville-
sur-Eure dans le cadre de Courvillenscène.
l 15h30 - Salle Pannard (durée 1h45 min)
y 12€ - Tarif -12 ans : 8€ - Tout public

29 Kermesse des écoles
 l Ecoles du Chemin-Vert

30 Spectacle de fin d’année
 Vita Form
 l Gymnase Klein

Juillet
3 Remise des prix
 Ecole de musique Jack Hurier

6  Guinguette des pompiers
 Amicale des Sapeurs Pompiers
 l Camping

13  Soirée Barbecue
 Comité des fêtes
 l Place des Fusillés de la Résistance

13 Retraite aux flambeaux 
 Feu d’artifice et bal populaire
 l Centre-ville/étang des Canots

14 Fête nationale 
 Cérémonie officielle
 l Place des Fusillés de la Résistance

18 Collecte de sang
 EFS
 l Salle Pannard

24 Repas dansant
 Club des Bleuets
 l Salle Pannard

Août
15  Assomption - Anniversaire 

Libération de Courville

Septembre
1 Bric à brac
 Comité des fêtes
 l Centre-ville

7 Forum des associations
 l Gymnase Klein

21-22  Journées européennes du 
patrimoine

29 Salon Multi-collections
 APCC Philathélie
 l Gymnase Klein

Octobre
12 Soirée cabaret
 Les Amis des Jumelages
 l Salle Pannard

12 Action Octobre rose
 Vita Form
 l Gymnase Klein

16 Collecte de sang
 EFS
 l Salle Pannard

20 LOTO
 Club des Bleuets
 l Salle Pannard

Novembre
10 LOTO
 FCPE du Chemin Vert
 l Salle Pannard

11   Armistice 1918 
Cérémonie officielle

 l Cimetière et monument aux Morts

16 Soirée dansante
 AC Football
 l Salle Pannard

17 LOTOTHON
 Téléthon/Un p’tit coup de main
 l Salle Pannard

23 Soirée beaujolais
 Téléthon/Un p’tit coup de main
 l Salle Pannard

24 Concours de belote
 Téléthon/Un p’tit coup de main
 l Salle Pannard

30 Soirée Sainte Barbe
 Amicale Sapeurs Pompiers
 l Salle Pannard

30 Loto de Noël
 Comité des fêtes
 l Gymnase Klein

Décembre
1 Spectacle de Noël
 Ecoles du Chemin Vert 
 l Salle Pannard

7 Arbre de Noël
 La Main tendue 
 l La Grange

8 Marché de Noël
 Téléthon/Un p’tit coup de main
 l Gymnase Klein

14 Spectacle de Noël
 Médiathèque L’Eure de lire
 l Salle Pannard

15 Marché de Noël
 APEL Ste Marie 
 l Salle Pannard

18 Repas de Noël
 Club des Bleuets 
 l Salle Pannard

26 Collecte de sang
 EFS
 l Salle Pannard

31 Réveillon Saint Sylvestre
 Comité des fêtes
 l Salle Pannard

Vie de la commune AGENDA 2024

34 Agenda en ligne

En savoir 

plus 

Restez informés 
toute l’année :

#

Les expos 
Un chiffon font font

Marylou Belle - Art textile 
Du 25 janvier au 28 mars 2024
 l Médiathèque
 y  Entrée libre

Le Beauperchois sous l’ère d’Aligre 
Du 11 février au 4 juin 2024
 l Bureau d’information touristique
 y  Entrée libre

L’eau dans tous ses états - Amilly Photo Passion
Du 28 mars au 30 mai 2024
 l Médiathèque
 y  Entrée libre

Estelle Hashes - Peintures 
Du 30 mai au 25 juillet 2024
 l Médiathèque
 y  Entrée libre

Terres de Jeux, Beauperchois sportifs et 
ludique 
Du 15 juin au 17 septembre 2024
 l Bureau d’information touristique
 y  Entrée libre

Adrien Proust, figure de la médecine du 
XIXe siècle 
Du 21 septembre 2024 au 11 janvier 2025
 l Bureau d’information touristique
 y  Entrée libre



La valorisation et le recyclage des déchets est l’engagement du SIRTOM

Que deviennent vos déchets ?
Depuis plusieurs années, il devient obligatoire de trier de plus en plus les déchets par matière, pour qu’ils 
soient valorisés au mieux.
Le SIRTOM s’engage à valoriser ou recycler une grande majorité des déchets que vous apportez en 
déchèterie. Il peut s’appuyer sur des filières mises en place depuis plusieurs années, et des éco-organismes 
agréés par l’état. Chaque geste compte pour réduire notre impact sur l’environnement, c’est pour ceci qu’il 
est important de dissocier les matières au mieux, avant de vous présenter en déchèterie.

Que sont devenus vos déchets déposés en 2022 au SIRTOM ? ?

674 tonnes
de gravats

Remblais pour des chantiers privés à 90%. 
10% restants sont partis en carrière.

Vous avez besoin de remblais ? N’hésitez-pas à en 
faire la demande au SIRTOM

51 tonnes
de bois

Valorisation de matière. Transformation 
en copeaux de bois pour contreplaqué 

ou chaudière biomasse

302 tonnes
de ferraille

Recyclées pour faire de nouveaux objets

198 tonnes
de cartons

Recyclées pour faire de nouveaux objets

2560 tonnes
de végétaux

Transformées sur une plateforme de 
compostage au Thieulin. Compost vendu 

aux agriculteurs pour nourrir la terre

280 tonnes
de benne écomaison

Collectées et valorisées par l’organisme 
Ecomaison en fonction du type de matériaux 
récupérés. Par exemple, la ferraille récupérée 

retourne dans le cycle de vie de la ferraille.

228 tonnes
de déchets d’équipements  

électroniques et électriques
Collectés par OCAD3E (éco organisme). 

Valorisation de matière maximum

et aussi
les petites filières de recyclage

Capsules Nespresso, cartouches d’encre, 
lampes, néons, piles, textiles, lunettes…

SIRTOM DÉCHÈTERIE
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Objectif ZERO DECHET
    dans ma poubelle noire
•  Je donne une seconde vie Donnez ou revendez avant de jeter vos objets ou meubles
•  Je recycle mes vêtements Ne jetez plus vos vêtements dans les ordures ména-

gères, vendez-les ou donnez les dans les bornes du Relais
•  Je trie le verre •   Je composte

Calendrier 2024
Téléchargez le nouveau 

calendrier de collectes via le QR 
code ci-dessous. 

Calendrier consultable sur le 
site du SIRTOM

Pour toute question, n’hésitez 
pas à nous contacter 

au 02 37 23 32 63 ou par mail à 
sirtomcourville@wanadoo.fr

Conseils municipaux COMPTES RENDUS SUCCINCTS
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19 décembre 2023
1 – Présentation de la nouvelle Association 
de l’Union des Métiers de Courville-sur-
Eure, par ses représentants
Intervention de Madame Morhange, présidente de la nou-
velle association.

2 – Demandes de subventions auprès du 
Département d’Eure et Loir 
Le CONSEIL MUNICIPAL, après en avoir délibéré à l’unani-
mité de ses membres présents et représentés, DECIDE de 
déposer 3 dossiers de demandes de subvention auprès du 
Département au titre du FDI.

3 – Demandes de subventions au titre de la 
DETR de la DSIL et du Fonds Vert 
Le CONSEIL MUNICIPAL, après en avoir délibéré, à l’una-
nimité de ses membres présents et représentés, autorise le 
Maire à déposer les deux dossiers de demandes de subven-
tion au titre de la DETR – DSIL.

4 - Demande de subvention au titre du FIPDR 
Le CONSEIL MUNICIPAL, après en avoir délibéré, à l’una-
nimité de ses membres présents et représentés, autorise le 
Maire à déposer un dossier de demandes de subvention au 
titre du FIPDR.

5 - Tarifs des Services à la Population 2024 :
Le CONSEIL MUNICIPAL, après en avoir délibéré, à l’unani-
mité de ses membres présents et représentés, approuve les 
tarifs suivants pour application à compter du 1er janvier 2024.

Tarifs des spectacles : 
17 mars 2024 Salle Pannard : Concert « Cap Ouest » 
• Adulte : 12,00 € 
• Moins de 12 ans : 8,00 €

26 juin 2024 Salle Pannard : les émotions du magicien :
• Adulte : 12,00 € 
• Moins de 12 ans : 2,50 €

Autres spectacles « Courvillenscène » programmés du 26 au 
30 juin 2024 :
• Adulte : 12,00 € 
• Moins de 12 ans : 8,00 €

6 - Admissions en non-valeur de produits 
irrécouvrables :
Le CONSEIL MUNICIPAL après en avoir délibéré, à l’unanimi-
té de ses membres présents et représentés DECIDE de décla-
rer irrécouvrables les créances ci-dessus.
•  Budget principal : titres portant sur les exercices de 2015 à 

2022 pour un montant de 274,17 €.
•  Budget assainissement : titres portant sur l’exercice 2018 

pour un montant de 128,00 € 

7 - Frais de scolarité 2009 à 2013 facturés à 
la commune de Billancelles :
Le CONSEIL MUNICIPAL après en avoir délibéré, à la majori-
té de ses membres présents et représentés DECIDE d’annuler 
50% de la dette de la commune de Billancelles pour la rame-
ner à la somme de 1.293 €. 1 Contre (M. JOUBERT).

8 - Date d’ouverture du camping :
Le CONSEIL MUNICIPAL, après en avoir délibéré à l’unani-
mité de ses membres présents et représentés FIXE la date 
d’ouverture du camping au 26 avril 2024 et la fermeture au 
15 septembre 2024.

9 - Recrutement pour accroissement saison-
nier d’activité pour le fonctionnement du 
camping :
Le CONSEIL MUNICIPAL, après en avoir délibéré, à l’unani-
mité de ses membres présents et représentés, DECIDE :

-  De créer 2 postes non permanents pour faire face à un be-
soin lié à un accroissement saisonnier d’activité sur le grade 
d’adjoint technique territorial, 1 poste à 35 heures et 1 
poste à 25 h par semaine.

-  D’autoriser le Maire à recruter des agents contractuels pour 
pourvoir ces emplois et à signer les contrats de recrutement.

-  De fixer la rémunération des agents recrutés au titre d’un accrois-
sement saisonnier d’activité sur la base de l’indice du 1er échelon 
correspondant au grade de Adjoint technique territorial.

10 - Contrat d’assurance des risques statu-
taires – habilitation du CDG28:
Le CONSEIL MUNICIPAL, après en avoir délibéré, à l’una-
nimité de ses membres présents et représentés, DECIDE de 
charger le centre de gestion de négocier un contrat groupe 
selon les caractéristiques citées.

11 - Modification d’application du RIFSEEP :
Après en avoir délibéré, le CONSEIL MUNICIPAL DEDICE, à 
l’unanimité la modification proposée.

Indemnité pour le gardiennage des églises 
communales 2024 : 
Le CONSEIL MUNICIPAL après en avoir délibéré, à l’unanimi-
té de ses membres présents et représentés DECIDE de verser 
à Monsieur le Curé de la Paroisse l’indemnité maximum al-
louée aux préposés chargés du gardiennage des églises com-
munales, soit 499,75 €.

13  - Dérogation exceptionnelle à l’interdic-
tion du travail le dimanche.
Le CONSEIL MUNICIPAL, après en avoir délibéré par 21 
VOIX pour, DECIDE d’autoriser l’ouverture des commerces le 
dimanche 22 et le dimanche 29 décembre 2024.

14 - Autorisation à engager, liquider, et 
mandater les dépenses d’investissement 
avant le vote du Budget Primitif :
Les dépenses d’investissement concernées sont les suivantes :
203 : Frais d’études :  22 250 €
204 : GFT de rattachement : Rénovation éclairage public  :  12 381 € 
212 :  Agencement et aménagements du terrain  

(esplanade de la piscine) 115 173 € 
2131 : Construction : Extension de la médiathèque  115 173 €
231 :  Installations, matériel et outillages techniques :  

Bourg Centre 6 465 €
TOTAL = 271 442 € (inférieur au plafond autorisé de 271 445,13 €)

Le Conseil Municipal, après en avoir délibéré, à l’unanimité 
de ses membres présents et représentés, AUTORISE le Maire 
à réaliser de nouvelles dépenses d’investissement et de limi-
ter ces ouvertures de crédits énumérées ci-dessus. 

Retrouvez les extraits 
des délibérations sur 
notre site internet 
www.courville-sur-eure.fr 
ou en photographiant le 
QR Code ci-contre

2021 2022 2023 2024

Mezzanine Gymnase Klein
Taux horaire 10,60 € 11 € 11 € 11 € A

Attractions mobiles
Auto-tamponneuses, karting,… 152 € 152 € 160 € 160 € A

Manèges enfants 80 € 76 € 80 € 80 € A

Tirs, loteries confiserie 47 € 47 € 50 € 50 € A

Médiathèque L’Eure de lire
Abonnement annuel 6 € 6 € 8 € 8 € A

Animations adhérents 1 € 1 € 1 € 1 € A

Animations non-adhérents 2 € 2 € 2 € 2 € A

Gratuité accordée aux enfants, étudiants et demandeurs d’emploi

Salle Carnot
Réunion à but lucratif 50 € 50 € 55 € 55 € A

Autres réunions 35 € 35 € 40 € 40 € A

Camping municipal
Forfait A : 1 emplacement - 1 véhicule
(-3,5 T) - 2 personnes

8,60 € 9 € 10 € 10 € A

Forfait B : 1 emplacement - 1 véhicule (-3,5 T) - 1 personne 6,70 € 7 € 8 € 8 € A

Emplacement tente : 1 pers. hors emplacement délimité 3 € 3 € 3,50 € 3,50 € A

Adulte supplémentaire (plus de 7 ans) 3,10 € 3,10 € 3,50 € 3,50 € A

Enfant (âgé de 2 à 7 ans) 1,60 € 1,60 € 2 € 2 € A

Voiture supplémentaire 2,70 € 2,70 € 2,70 € 2,70 € A

Branchement électrique (6 Ampères) 3,40 € 3,50 € 5 € 5 € A

Garage mort (installation laissée en saison sans occupant) 3,480 € 3,80 € 4 € 4 € A

Caution pour clé 35 € 35 € 35 € 35 € A

Jeton pour machine à laver 2,50 € 2,50 € 3 € 3 € A

Jeton pour camping-car (3 jetons maxi par camping-car) 2,50 € 2,50 € 3 € 3 € A

Mobile home : forfait semaine 400 € 400 € 400 € A

Mobile home : location à la nuit (minimum 2 nuits) 60 € 60 € 60 € 60 € A

Mobile home : prestation ménage 30 € 30 € 30 € 30 € A

Mobile home : caution ménage 50 € 50 € 50 € 50 € A

Mobile home : caution hébergement 200 € 200 € 200 € 200 € A

Marché hebdomadaire
Mètre linéaire pour les 
commerçants sédentaires permanents 
(facturation sur 4 trim. > forfait de 11 j.)

0,95 €  
minimum de 3 mètres

G

Mètre linéaire pour les 
commerçants volants ou de passage

130 €
minimum de 3 mètres

G

Branchement électrique 2 € G
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ACCEPTÉ

 

Déclarations préalables accordées
DP Nom Prénom Adresse Travaux envisagés

DP 028 116 23 0 0043 TUILLIERE Xavier 17 rue Marthe Chandelier Remplacement du portail et du portillon en bois par de l’aluminium blanc cassé 
remplacement des volets battants en bois par des volets électriques (solaires) en pvc 
blanc cassé installation d’un sas type véranda en PVC a l’entrée de la maison (2.5m2)

ACCEPTÉ

DP 028 116 23 0 0044 GRIECO Maryline 3 rue de Lorraine Réfection de la toiture à l’identique

DP 028 116 23 0 0045 MARCHAL Elisabeth Avenue Thiers Pose d’un velux 70x50
Remplacement d’une fenêtre a l’identique (en bois, teinte blanche)

DP 028 116 23 0 0046 DUBOIS Sylvie 3 rue Jules Ferry Installation d’un carport (6.30 M x 4.60m)
Remplacement de 2 fenêtres en pvc blanc simple vitrage par double vitrage

DP 028 116 23 0 0047 BACCI Laetitia 1 rue de Charreau Installation d’une palissade en bois (1.80m haut x 6m)
ACCEPTÉ

DP 028 116 23 0 0048 LE CORVEC Chantal 46 rue Aristide Briand Réfection enduit de façade (enduit PRB type Belle époque, RÉF : vieux tuffeaux)
ACCEPTÉ

DP 028 116 23 0 0049 GRILLON Jacqueline 28 rue Saint-Nicolas Remplacement d’un velux a l’identique (70 x 85 cm)

DP 028 116 23 0 0050 THELEM ASSURANCES 44 rue Pannard Réfection de la peinture de la vitrine a l’identique (teinte ivoire) avec conserva-
tion des moulures

DP 028 116 23 0 0051 GACON Catherine 1 rue de la Chartière - Lancey Extension de l’habitation (29.5 m2)
ACCEPTÉ

DP 028 116 23 0 0053 BOUCA Miguel 20 allée François De Béthune Installation de 8 panneaux photovoltaïques sur toiture arrière

DP 028 116 23 0 0054 LE ROCH Jean-Luc 7 rue Jean Mermoz Implantation d’un abri de jardin de 3,33 m2 (en acier galvanisé vert)

DP 028 116 23 0 0055 PERU Olivier 15  rue Georges Clemenceau Isolation extérieure + ravalement ton pierre
ACCEPTÉ

DP 028 116 23 0 0056 RAYMOND Aurélien 16 rue Simone Segouin Clôture sur rue (clôture en parpaings et bois + portail et portillon en alumi-
nium gris anthracite)

DP 028 116 23 0 0057 FLEURY Michaël 22  Rue de la Pompe - Lancey Pose de 8 panneaux solaires sur dépendance
ACCEPTÉ

DP 028 116 23 0 0058 HOYAU Denis 2 rue d’Illiers Remplacement du portail a l’identique en aluminium rouge pourpre
ACCEPTÉ

DP 028 116 23 0 0059 BUYSSE/JUMEAU 
Jérôme et Mélissa

30 rue Marcel Cartron
ZAC de l’Éolienne

Implantation d’un abri de jardin de 13m2 (en métal gris)
Clôture (grillage rigide gris + portail et portillon en aluminium gris)

DP 028 116 23 0 0060 HUBER Jean-Marc 20 rue Armand Pelé Remplacement des volets en bois par un volet roulant blanc
ACCEPTÉ

DP 028 116 23 0 0061 CLOOS Serge et 
Evelyne

4 rue des Bas Jardins Pose d’une marquise au dessus de la porte d’entrée
Fabrication d’une jardinière en briques (3m long x 0.70m large x 0.60m haut)

DP 028 116 23 0 0062 LARCHER J.-Claude 4 Rue Albert Camus Réfection de la peinture de la clôture a l’identique (ton pierre)
ACCEPTÉ

DP 028 116 23 0 0063 LACROIX Marie-Line 2 Rue Armand Pelé Suppression des volets battants et pose de volets roulants solaires blancs
ACCEPTÉ

DP 028 116 23 0 0064 DEJOIE Paul 14 rue de Beauce Installation de panneaux photovoltaïques sur bac acier. Panneaux bleu nuit/noir, 
cadre aluminium. Champs solaire d’environ 398 m2

ACCEPTÉ

DP 028 116 23 0 0065 RICCI Alain 29 rue Jean Mermoz Lasure sur l’ensemble des volets battants de la maison (teinte miel ou chêne claire doré)
ACCEPTÉ

DP 028 116 23 0 0066 BELROU Morgane 2 Clos de la 2e DB Réfection de la clôture : suppression de la clôture en bois existante et construction 
d’un muret en parpaings de 1.40m hauteur avec enduit ton pierre

ACCEPTÉ

DP 028 116 23 0 0067 FRICH Stéphanie 40 rue Marcel Cartron
Zac de l’Éolienne

Clôture (soubassement et grillage hauteur 1.50m + portail aluminium gris anthra-
cite)

ACCEPTÉ

DP 028 116 23 0 0068 BACLE Delphine 1 rue des Planches Réfection et isolation de la toiture + pose de 2 velux 78x98
ACCEPTÉ

ACCEPTÉ

 Accord
 Accord avec prescriptions

Permis de construire accordés
PC Nom Prénom Adresse Travaux envisagés

PC 028 116 23 0 0008 GRUET Anne-Sophie et Grace 28 rue Marcel Cartron Construction d’une maison individuelle
ACCEPTÉ

PC 028 116 23 0 0009 CHRISMANN Alain et Yvette 12 rue Jean Moulin Construction d’une maison individuelle
ACCEPTÉ

PC 028 116 23 0 0010 SOUKA César et Grâce 48 rue Marcel Cartron Construction d’une maison individuelle
ACCEPTÉ

PC 028 116 23 0 0011 NDEBO / BANOUANINA Jérémie et Brechtte 32 rue Marcel Cartron Construction d’une maison individuelle
ACCEPTÉ

PC 028 116 23 0 0012 ALBERT Valérie 46 rue Marcel Cartron Construction d’une maison individuelle
ACCEPTÉ

PC 028 116 23 0 0013 DIALLO Gabriel et Mariama 36 rue Marcel Cartron Construction d’une maison individuelle
ACCEPTÉ

PC 028 116 23 0 0015 GOUALA-MABIKA Mack et Franciane 6 rue Des Beaux Épis Construction d’une maison individuelle 
ACCEPTÉ

Urbanisme
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 21/06 ›› Fête de la musique

3/07 ›› Départ Marc Boucey

 18/06 ›› Fête foraine

17 juin 2023

Concert de l’école de musique

5/07 ›› Remise des prix Ecole de musique 13/07 ›› Feu d’artifice  14/07 ›› Cérémonie officielle  28/07 ›› Courvillenscène07/07 ››pot d’accueil au camping

  30/07 ›› mon village en fête 07/08 ››Stage d’été C’Chartres Rugby 02/09 ››Forum des associations 03/09 ››Bric à Brac  15/09 ›› Départ Directrice générale des services  15/09 ›› Soirée entreprises au Domaine du Vaujoly

 11/11 ›› Cérémonie Officielle

 27/09 ›› Championnat DIF

24 & 31/10 ›› Animations médiathèque 16/09 ›› Journées du Patrimoine visites et concert  18/09 ›› Jumbo Run 21/09 ›› Inauguration Serac 17/11 ›› Signature Bourg Centre
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 25/06 ›› Peaky Bikers  3/07 ›› Hommage AMF contre la violence  01/07 ›› Guinguette des pompiers



Le Journal des ASSOCIATIONS 
Les Amis des Jumelages
Un essor remarquable

L’association des Amis des Jumelages 
du Pays Courvillois a retrouvé depuis 

deux ans toutes les activités qui s’éche-
lonnent tout au long de l’année. Nos visites 
annuelles tant à Courville-sur-Eure qu’à 
Alveston ont été couronnées de succès. 
Les sites proposés ont été bien accueil-
lis par tous nos amis et réciproquement. 
Notre Assemblée Générale étant prévue en 
janvier 2024, les informations ci-après sont 
données à titre indicatif :
26 janvier : assemblée générale à Pontgouin. 
En mars ou avril : soirée du Jumelage, peut-
être un cabaret.

En mai : sortie «nature»
En juin : sortie d’une journée à définir.
Du 16 au 20 août : visite chez nos amis 
anglais pour la 37e année du jumelage.
Le 12 ou le 19 octobre : soirée cabaret à 
Courville-sur-Eure.
Et bien sûr en décembre, participation au 
marché de Noël au profit du Téléthon. 
n Michel Carpentier
http://jumelage-courville.org
A  Michel Carpentier au 02 37 23 33 72, 

Claude Collomb au 02 37 22 58 29 
k contact@jumelage-courville.org

Vie des associations
En bref
APCC28
Bourse d’échanges Le club organisera sa 
bourse d’échange annuelle le samedi 9 
mars 2024, salle Carnot.

VITA FORM - EPGV

Du changement Cette année, la direc-
tion de VITA FORM a changé. Nous 
sommes une direction 100 % féminine 
qui compte bien dynamiser notre asso-
ciation. Comment ? Tout d’abord grâce à 
notre sourire, notre pep’s et surtout par 
l’organisation d’événements tout au long 
de l’année (bourses aux vêtements, oc-
tobre rose ...).
k vitaform-epgv-courvillesureure@outlook.fr

Les pêcheurs courvillois
Association agréée pour la pêche et la 
protection des milieux aquatiques.
Parcours de pêche : rivière Eure de 
Pontgouin à Hartencourt, étang des 
contents (à partir du 06/04/2024), des 
Gollions et du Petit Nouvet.

Calendrier prévisionnel 2024 : 
• 26 janvier 2023 : Assemblée générale 
• 9 mars 2023 : ouverture truite
• 27 avril 2023 : ouverture brochet 
• 1 juin 2023 : ouverture sandre
• 2 juin 2023 : fête nationale de la pêche 
empoissonnement truites en mars, mai 
et juin, empoissonnement poissons 
blancs en novembre.
Carte de pêche disponible aux magasins 
GAMM VERT Courville,  8 rue de Beauce, 
Presse «Le Courvillois» 12 rue Carnot, et 
sur internet «www.cartedepeche.fr».
Informations complémentaires et 
précisions sur le site internet 
www.peche28.fr
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Courville Basket
Le basket en pleine dynamique à Courville

Le club ne fête que sa sixième bougie et 
pourtant il a déjà marqué de nombreux 

paniers, sur et en dehors des terrains.
Le Courville Basket Club continue sa 
montée en puissance tant au niveau du 
jeu que de sa vitalité associative. Invité 
par le multiple champion d’Europe Tango 
Bourges Basket en mars, le club a été élu 
meilleur supporter et repart avec le maillot 
dédicacé par les joueuses berruyères. 
L’association fait salle comble pour son 
premier loto en avril dernier et remporte, 
grâce à son entente avec le Nogent Basket 
Club, ses premiers titres chez les U13.
La saison part ainsi sur des bases solides 
avec des équipes engagées dans toutes 

les catégories (excepté en U17). Son 
dynamisme se lit à travers ses pages 
Facebook et Instagram qui informent une 
base solide d’amoureux du CBC, tant sur 
les actualités du club que sur celles du 
basket régional et mondial.
Le CBC a lancé sa boutique en ligne avec 
une gamme de vêtements à ses couleurs, 
pour la pratique sportive comme pour la 
vie de tous les jours.
Le bureau du club accueille de nouvelles 
têtes en les personnes de Claire, Séverine 
et Christophe. Les enfants ont eu droit fin 
novembre à leur shooting photo. 
Le CBC poursuit son développement 
en proposant des nouveautés pour ses 
adhérents. La collaboration avec le collège 
Pergaud à travers la section basket-ball se 
traduit par les bons résultats des équipes 
en ce début de saison. Plus qu’un club de 
sport, le CBC se veut un lieu de vie et de 
convivialité pour ses joueurs, leurs parents 
ainsi que pour ses partenaires.

Vie associative

La Gazette 
Un académicien attendu à Courville 

Le salon du livre organisé par l’associa-
tion La Gazette Beauce, Perche Thime-

rais connaîtra sa troisième édition les 26, 27 

et 28 janvier prochains. Cette édition aura 
pour invité d’honneur l’académicien Pascal 
Ory. qui animera une conférence «Hom-
mage à Jean Moulin» le dimanche à 15h.

Comme l’an passé, le vendredi sera consa-
cré aux élèves des établissements scolaires 
avec une exposition et dix ateliers autour  
des mangas et de la calligraphie Une Fête de 
la poésie sera organisée en début de soirée.

Les samedi et dimanche, le salon ouvrira 
au public avec plus de 30 auteurs. Plusieurs 
conférences sont programmées.

Samedi 27 et dimanche 28 janvier 2024
 l Salle Pannard

Entrée GRATUITE - 10h-18h
Avec le soutien de la municipalité de Cour-
ville, la Maison de la Presse et de La Ga-
zette

Secours catholique
Ouvert à tous
Le Secours catholique est ouvert à tous, 

pas uniquement les gens dans le be-
soin ou de la paroisse !
L’équipe locale de Courville-sur-Eure vous 
accueille à la Maison des associations 
chaque mardi après-midi de 14h30 à 17h 
pour un groupe convivial où nous discu-
tons, partageons et créons des projets.
Les jeudis des semaines impaires de 10h 
à 11h30, les bénévoles proposent un ac-
cueil-écoute. Ceci consiste à recevoir les 
personnes en difficultés orientées par les 
assistantes sociales ayant besoin d’une 
aide ponctuelle.

Un vestiaire fourni 
Lors de ces deux temps, un vestiaire est à 
disposition, où chacun peut venir choisir 
des vêtements moyennant une modeste 
participation. N’hésitez pas à venir, l’équipe 
croule sous la quantité de vêtements.
Des évènements sont aussi organisés. 
Fin septembre 2023, avec les équipes de 
Senonches et Brezolles, nous sommes par-
tis au zoo de Thoiry. Chaque année, nous 
organisons aussi un repas ouvert à tous, 
moyennant participation. En 2024, il aura 
lieu le dimanche 10 mars à la salle Pannard. 
Les inscriptions se feront suite à distribu-
tion de flyers.
L’équipe recherche des bénévoles pouvant 
aider et/ou proposer de nouvelles activi-
tés en fonction de leurs disponibilités. n 
Geoffrey Allaire - Secours catholique 
Courville-sur-Eure - Maison des asso-
ciations - 4 rue Jules Ferry

Le Journal DES ASSOCIATIONS
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Amicale des Sapeurs pompiers de Courville 
Les sapeurs pompiers engagés 

L’amicale poursuit sa mis-
sion de soutien dans la 

vie de vos sapeurs-pom-
piers volontaires en appor-
tant de nombreux coups 
de pouce quotidiens (lo-
gistique pour les interven-
tions, maintien des liens in-
tergénérationnels entre les 
sapeurs-pompiers et leurs 
familles...).
L’amicale des sapeurs-pom-
piers de Courville-sur-Eure 
est fière d’annoncer sa 
troisième édition de leur 
Guinguette qui aura lieu 
le 6 juillet 2024. Ce sera 

à nouveau l’occasion de 
rencontrer la population 
Courvilloise, et de mettre 
en avant le paysage cultu-
rel local, nos artistes régio-
naux et produits Euréliens 
dans un esprit convivial et 
familial.
A l’avenir, l’amicale souhaite 
pérenniser l’événement 
et proposer de nouvelles 
animations dans la vie du 
Pays Courvillois, telles que 
l’organisation de portes 
ouvertes ou encore la célé-
bration de l’anniversaire du 
Centre de Secours. L’amicale 

souhaite aussi soutenir le 
Centre de secours dans  
sa campagne de recrute-
ment de sapeurs-pompiers 
volontaires….

De nouvelles occasions 
de partager un moment 
convivial avec le public  
et susciter de nouvelles 
vocations.
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Depuis 125 ans, elle est l’un des sites emblématiques de la commune. Lieu des rassemblements 
officiels, culturels ou familiaux, lieu de fêtes, de mariages et de communion, la salle Pannard fut aussi 
le témoin de tristes évènements. Elle reçu par ailleurs la visite d’une importante personnalité. Retour 
sur l’histoire de ce monument incontournable des courvillois.

De temps immémoriaux les assem-
blées populaires, rythmées par les 
fêtes religieuses et les travaux agri-

coles se déroulaient en plein air. Seules 
les annonces publiques du seigneur 
étaient lues sous la halle. A partir du XIXe 
siècle, le développement des célébra-
tions civiques, bals, comices agricoles, 
soirées théâtrales et autres réunions ci-
toyennes et politiques incite à créer des 
lieux dédiés pouvant les accueillir. 

Une ambition novatrice
L’essor économique de la fin du XIXe 

siècle ouvre une période importante de 
prospérité et de développement pour 
notre nation. Le traumatisme du conflit 
franco-prussien s’estompe peu à peu. 
L’empire colonial atteint son apogée. Les 
modèles artistique, culturel et social sont 
enviés et copiés dans le monde entier.                                                                                                                                          
Notre ville n’échappe pas à cette ému-
lation. Les fêtes se développent sous 
l’impulsion des associations. Le comice 
agricole dont la première édition cour-
villoise a eu lieu en 1853 incite la mu-
nicipalité à construire une salle des 
fêtes. Le banquet, le bal, la remise des 
récompenses ainsi que les différentes 
festivités étaient abrités par une tente 
que la municipalité louait à un entre-
preneur de bal. Le projet se veut nova-
teur et avant-gardiste car très peu de 
villes possèdent un tel équipement. Le 
conseil municipal approuve la construc-
tion d’une salle municipale par 10 voix 
contre 4 le 1er décembre 1897.

Du choix de l’emplacement
Lors de la même 
réunion, le maire, 

Armand Pelé, explique que Madame 
Houby souhaite vendre sa maison 
rue Pannard et que son emplacement  
serait idéal pour l’édification d’une salle 
des fêtes. Le débat s’ouvre mettant en 
avant d’autres propositions dont celle 
de démolir la chapelle Saint Gilles. Il est 
également évoqué qu’il serait judicieux 
d’acheter la maison de Madame Peigné 
contiguë à celle de Madame Houby.

Après plusieurs tours de votes, la déci-
sion d’acheter la maison Houby et de 
se réserver l’achat de la maison Peigné 
est actée. Lors de la séance du 11 fé-
vrier 1898, une proposition des héritiers 
Peigné pour une vente est soumise au 
Conseil Municipal. L’achat de ladite mai-
son est entériné après un vote à bulletin 
secret à la majorité de 7 voix contre 5.

Le projet prend forme
L’enquête publique n’ayant donné lieu 
à aucune remarque, rien ne s’oppose 
à la réalisation du projet. Les plans 
et devis des travaux sont dressés par 
Armand Mouton, architecte à Chartres. 
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Par Frédéric Hallouin

La salle Pannard, 
témoin de la vie courvilloise

Histoire Passion PATRIMOINE DÉCRYPTÉ

Le montant total des travaux à exécuter 
s’élève à 31 406 Francs et 15 centimes. 
La dépense générale du projet incluant 
l’achat des deux maisons et les frais d’acte 
s’élève à 43 000 Francs. Un emprunt est 
contracté pour financer l’opération. 

Une construction classique
Une façade monumentale percée d’une 
porte axiale prolongée par une fenêtre 
en plein cintre et d’un imposant fronton 
accentue l’altimétrie. Deux fenêtres laté-
rales rythment la façade. Deux élégants 
médaillons qui les surplombent l’égayent. 
Piliers et cordons de briques rouges de la 
briqueterie Chabot et blanches de la bri-
queterie Mouton de Chartres animent 
la façade. La pierre de vergelé 1 achève 
la décoration. Le perron, en pierre de 
Berchères, donne la noblesse à l’édifice.                                                                                                                                       
Dans le bâtiment, un vestibule dessert à 
gauche un guichet et à droite un vestiaire, 
le tout est surplombé d’une tribune. La 
salle d’une capacité de 400 personnes est 
éclairée par 10 fenêtres et deux portes fe-
nêtres permettant l’évacuation rapide du 
public. Au fond, un espace est prévu pour 
une scène démontable. Deux annexes sont 
établies de chaque côté du bâtiment, celle 
de droite pour ranger le matériel et celle 
de gauche pour établir une cuisine pour 
les banquets. L’éclairage est assuré par des 
lampes au gaz.

L’inauguration
Dimanche 14 mai 1899 le grand jour est 
arrivé. Les invités sont accueillis en gare 
par le conseil municipal, les pompiers et 
la fanfare. Emile Chautemps, député de la 
Haute Savoie, ancien Ministre des colonies 
représentant le gouvernement préside la 
cérémonie. L’aréopage se rend en cortège 
vers la salle. Le maire fait les honneurs de 
ce « temple » de la fête et conclut la visite 
par un vin d’honneur. Le cortège se re-
forme pour se rendre devant la mairie afin 
d’écouter un concert de la fanfare avant le 
banquet dans cette nouvelle salle.

Le banquet
Placé sous la présidence de Monsieur 
Chautemps, entouré d’Armand Pelé, du 
conseiller général Henri-Martial Pelé, 
de Monsieur Thibonneau, secrétaire gé-
néral de la Préfecture et de l’architecte 
Armand Mouton, l’incontournable ban-
quet par souscription est servi à 6 heures 

et demie du soir. La salle Pannard 
se remplit pour la première fois

Une salle trop petite ?
A peine celle-ci inaugurée, la dé-
cision est prise d’y construire une 
scène avec rideau et décors. Dès 
1913, un projet de construction 
d’une annexe à la salle est pro-
posé par Georges Maunoury, ar-
chitecte à Chartres. Celui-ci est 
abandonné pour cause de guerre 
et des difficultés économiques qui 
s’en suivent. Ce n’est qu’en 1948 
que celui-ci voit le jour. Les tra-
vaux conséquents comprennent la 
construction de deux extensions. 
Celui de gauche, en prolongement 

de la cuisine, abrite le bar et des loges 
sont ajoutées en fond de scène. Une ca-
bine de projection cinématographique 
est installée sur la tribune. L’inauguration 
a lieu le 20 juin 1948. 

En 2012, la salle des fêtes sera entière-
ment rénovée et agrandie par la muni-
cipalité avec de nouvelles cuisines, de 
nouvelles loges et le percement d’une 
verrière donnant sur un jardin côté cour.

Témoin de la vie des courvillois.
Depuis 125 ans notre salle Pannard est 
le témoin des innombrables représen-
tations théâtrales, concerts, banquets, 
fêtes de mariage, réunions politiques, 
bals, soirées dansantes et autres anima-
tions. Le dramatique accident de chemin 
de fer du 14 février 1911 la transformera 
en chapelle ardente, pour en accueillir 

les victimes. Elle servira de dortoir peu 
d’années plus tard aux victimes de la 
Grande guerre. Le général de Gaulle, 
foulera son parquet lors d’une réunion 
politique le 14 janvier 1950. Si ses murs 
pouvaient parler ils nous conteraient 
d’innombrables anecdotes festives, dra-
matiques ou cocasses. Nous avons tous 
en mémoire des moments de vie que 

nous y avons vécus. La salle Pannard est 
le témoin de l’histoire des courvillois, 
notre histoire.nF. Hallouin
1- Le vergelé est une appellation de pierre se trouvant juste au-dessus 

du banc de Saint Leu d’Esserant département de l’Oise)

Histoire Passion PATRIMOINE DÉCRYPTÉ 

Il était de coutume jadis d’orner les maisons de 
tentures en honneur des défunts avec les initiales 
des victimes. Suite à la catastrophe de 1911, la 
salle Pannard transformée en chapelle ardente 
n’échappe pas à ce rituel et les initiales des familles 
Bigot et Lelièvre et probablement Dugue figurent en 
haut de la tenture dressée sur la salle Pannard.

Info



Tribune Courville autrement

Tribune de l’opposition 

Patrice et Sandra vous souhaitent leurs meilleurs vœux pour cette 
nouvelle année !

Sandra DESAEVER & Patrice CARCEL, 
Courville autrement

Tribune de la majorité

Engorgement inutile 

Traditionnellement, j’ai pour habitude lors de la cérémonie des vœux 
du Maire de profiter de l’occasion pour passer des messages, voire 
quelques petits «coups de gueule» sur des situations qui ont le don 
de m’agacer. Et même si cela ne changera rien, cela fait du bien d’en 
parler.

Vous n’êtes pas sans entendre parler de façon récurrente de 
l’engorgement des tribunaux et du délai de traitement de certaines 
affaires. 

Aujourd’hui, je comprends un peu mieux ce phénomène, par rapport 
à un fait de vol avec dégradation dont a été victime la commune, et 
pour lequel les auteurs ont été identifiés et sont passés au tribunal 
début décembre.

Les faits étaient avérés, prouvés et tout ce que vous 
voulez, eh bien la décision sur cette affaire mineure a été 
renvoyée à une nouvelle audience en février prochain.

Vous n’allez pas me dire que ce genre de dossier ne pouvait 
pas être jugé le jour même ? Pourquoi faut-il plus de deux 
mois  et une audience supplémentaire pour trancher pour 
une si petite affaire ?

Hervé Buisson, maire de Courville-sur-Eure.
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TA R I FS
Plein tarif : 18€

Tarif réduit : 15€

R É S E RVAT I O N S
billetterie@jazzdemars.com

Billetterie en ligne
jazzdemars.com

BAPTISTE HERBIN &
NICOLAS GARDEL 4TET 

- SYMMETRIC - 
A D R E S S E

Salle Pannard
3 Rue Pannard

28190 Courville-sur-Eure
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